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Algérie – FrAnce :

 Nouvelle session de consultations 
politiques à Alger

FrAnce :

L’Education nationale veut fermer 
un autre collège musulman

rAmAdAn 2024 en FrAnce :

La date de la nuit du doute connue

L’Algérie dénonce la politique de famine imposée 
à Gaza au Conseil de sécurité de l’ONU

La 11ème session des consultations 
politiques algéro-françaises s’est 
déroulée à Alger. Sous la direction de 

Lounes Magramane et Anne-Marie Descôtes, 
les discussions ont porté sur divers sujets 
d’intérêt commun.
En effet, au cours de cette session, les 
représentants des deux pays ont examiné 
l’état des relations politiques entre l’Algérie 
et la France. Ils ont également discuté de la 
coopération bilatérale dans divers domaines, 
y compris les relations économiques et la 
question de la mobilité des personnes entre les 
deux pays.
De plus, les discussions ont permis de dresser 
un bilan complet des réalisations et des défis à 
relever pour renforcer davantage la coopération 
entre l’Algérie et la France. Les deux parties 
ont exprimé leur volonté de continuer à 
travailler ensemble pour promouvoir la paix et 
la stabilité dans la région.
Questions internationales et régionales
Outre les questions bilatérales, les 
consultations politiques ont également abordé 
des questions internationales et régionales 
d’intérêt commun, et ce en discutant de la 
situation dans la région du Sahel et au Mali, 
ainsi que la crise humanitaire à Gaza.
De plus, la question du Sahara occidental a 
également été abordée lors de la session, et les 
représentants des deux pays ont échangé leurs 
points de vue sur ce dossier complexe et ont 

exprimé leur soutien à une solution pacifique 
et durable qui respecte les droits du peuple 
sahraoui.
Les consultations politiques algéro-françaises 
ont souligné l’importance de renforcer la 
coopération entre les deux pays dans divers 
domaines. Les représentants ont convenu 
de travailler ensemble pour promouvoir le 
développement économique, la sécurité et la 
stabilité dans la région.
Pour conclure, ils ont également souligné 
l’importance de renforcer les liens entre les 
sociétés civiles algérienne et française, ainsi 
que de promouvoir les échanges culturels et 
éducatifs entre les deux pays. Ces initiatives 
contribueront à renforcer la compréhension 
mutuelle et l’amitié entre les l’Algérie et la 
France.

C’est sur le plateau de l’émission 
« Télématin » sur France 2 
que la ministre de l’Education 

nationale, Nicole Belloubet, a annoncé son 
intention de faire fermer le collège privé 
musulman Avicenne à Nice. Motif invoqué : 
un financement opaque « contraire à la loi » 
antiséparatisme.
Cette annonce intervient dans un 
contexte particulièrement tendu autour de 
l’enseignement musulman en France. En 
effet, elle survient quelques semaines après 
la suppression des subventions publiques à 
l’un des meilleurs lycées de France, le lycée 
musulman Averroès de Lille.
Selon Mme Belloubet, le collège Avicenne, qui 
compte quatre classes de la 6e à la 3e, n’a pas 
été « très clair sur ses sources de financement 
» après plusieurs relances. La ministre a 
ainsi demandé à la rectrice de l’académie de 
Nice de proposer au préfet la fermeture de 
l’établissement.
Dans un communiqué, la direction du collège 
Avicenne conteste fermement ces accusations. 
Elle s’insurge contre la méthode employée 
par la ministre, consistant à « annoncer dans 
les médias des mesures sans en aviser ni 
l’établissement ni les parents des élèves ».
Invité sur le plateau de BFM Nice, Idir 
Arab, le directeur de l’établissement, déclare 
avoir appris la fermeture prochaine de son 
établissement sur les réseaux sociaux.

Le maire de Nice s’allie à Belloubet et dénonce 
le « séparatisme » à l’œuvre
Christian Estrosi, le maire de Nice, s’est 
également exprimé sur la situation du collège 
Avicenne. « La gravité des faits qui sont 
reprochés démontre combien le séparatisme 
est à l’œuvre partout. Il doit être combattu sans 
relâche et avec vigueur », déclare-t-il.
Rappelons que l’association « Avicenne » du 
collège est présidée par Otmane Aissaoui, 
qui est également le président de l’Union des 
musulmans des Alpes-Maritimes.
Par ailleurs, l’établissement affirme être « suivi 
par un expert-comptable » et tenir ses comptes 
à jour depuis son ouverture en 2015. Il a 
également annoncé son intention de contester 
la décision de la ministre devant les tribunaux.
En attendant l’issue de ce bras de fer juridique, 
les élèves et les familles du collège vivent dans 
l’incertitude. La fermeture de l’établissement 
en septembre prochain signifierait pour eux 
un bouleversement important de leur vie 
quotidienne et leur parcours scolaire.

Le Ramadan 2024 débute 
bientôt et les musulmans du 
monde entier se préparent déjà 

pour jeûner plusieurs semaines, du 
lever jusqu’au coucher du soleil. En 
France, la communauté algérienne et 
musulmane multiplie les préparatifs 
pour accueillir le mois sacré dans des 
meilleures conditions.
Par ailleurs, le calendrier hégirien, 
étant basé sur les cycles lunaires, une 
observation du ciel établie, chaque 
année, lors de la nuit du doute, les 

dates du début et de la fin de ce mois 
sacré.
La Grande Mosquée de Paris fixe la 
date de la nuit du doute
Dans ce sillage, la Grande Mosquée 
de Paris a publié un nouveau 
communiqué, dont lequel elle fixe la 
date de la nuit du doute.  Selon ce 
document, la Commission religieuse 
chargée de déterminer et d’annoncer 
le premier jour du mois béni se 
réunira à la grande Mosquée de 
Paris, en date du dimanche 10 mars 

2024 à 18 h, correspondant au 29ᵉ 
jour du mois de Chaâbane.
Par ailleurs, la commission 
religieuse prendra en considération 
l’observation visuelle de la nouvelle 
lune, sans exclure les calculs 
astronomiques. En cette occasion, la 
Grande Mosquée de Paris invite la 
communauté musulmane, en France, 
à suivre le déroulement de cette 
observation lors de la nuit de doute 
et d’assister à l’annonce du premier 
jour du mois de Ramadan 2024 – 

1445.
Le montant de la Zakat El-Fitr revu à 
la hausse en France
Le Conseil théologique musulman de 
France, a précédemment annoncé la 
révision du montant de la Zakat El-
Fitr et de la Fidyah en France. Et ce, 
de manière à répondre à l’inflation 
qu’enregistre le pays actuellement. 
Représentant un droit pour les 
nécessiteux et une obligation pour 
chaque musulman pratiquant, le 
montant de la Zakat subira cette 

année une augmentation en France.
Le CTMF a fait savoir que, pour 
l’année 2024, ce montant passe de 
7 à 9 euros. Par ailleurs, le montant 
de la Fidyah a été également revu 
à la hausse. Pour l’année en cours, 
il sera de 9 euros, soit l’équivalant 
de la Zakat El-fitr. En revanche, les 
personnes qui sont dans l’incapacité 
de s’acquitter ce montant, pourront 
suivre l’avis juridique et verser 4.5 
euros.

Lors d’une réunion au Conseil de 
sécurité de l’ONU, l’Algérie a 
vivement dénoncé la politique 

de famine imposée par l’occupant 
israélien à Gaza, qualifiant cette 
stratégie de « violation flagrante du 
droit international ».
En effet, le représentant permanent 
de l’Algérie aux Nations unies, Amar 
Bendjama, a souligné la gravité de la 
situation à Gaza, où les habitants font 
face à une agression barbare depuis 
le 7 octobre dernier. Il a déploré 
l’utilisation de la famine comme une 

arme de guerre par l’occupant sioniste, 
causant une détresse inhumaine à la 
population.
De plus, les estimations du Cadre 
intégré de classification de la sécurité 
alimentaire (IPC) prévoient que tous 
les habitants de Gaza, soit 2,2 millions 
de personnes, feront face à des niveaux 
élevés d’insécurité alimentaire aiguë 
d’ici la fin février 2024, le niveau le 
plus critique au monde.
Malgré les efforts des travailleurs 
humanitaires et les décisions prises 
par le Conseil, la situation n’a pas 

connu d’amélioration significative 
en l’absence d’un cessez-le-feu. 
La communauté internationale 
se retrouve ainsi impuissante 
et désespérée face à cette crise 
humanitaire sans précédent.
Les conséquences désastreuses de la 
guerre contre Gaza
En outre, l’agression continue 
contre Gaza a entraîné une paralysie 
totale des activités commerciales, 
compromettant ainsi l’acheminement 
des aides humanitaires. Le 
programme alimentaire mondial pour 

l’acheminement des aides dans le 
Nord de Gaza a même été suspendu 
pour des raisons de sécurité.
Amar Bendjama a souligné l’urgence 
d’un cessez-le-feu immédiat, 
affirmant que l’inaction équivaut à une 
complicité dans le crime de famine et 

les massacres contre les populations 
palestiniennes. Il a appelé le Conseil 
de sécurité à agir rapidement pour 
mettre fin à cette tragédie.
Pour conclure, cette réunion du 
Conseil de sécurité, tenue à la 
demande de l’Algérie, du Guyana, 
de la Suisse et de la Slovénie, vise 
à examiner l’état de la sécurité 
alimentaire à Gaza et à sensibiliser à 
la catastrophe humanitaire qui sévit 
dans la région depuis le 7 octobre 
2023, conséquence de l’agression 
sioniste continue.



Jeudi 29 Février 2024

Actualité 03SeybouSe Times

réunion du gouvernement : 
Plusieurs secteurs à l’ordre du jour

conseil de la nation : 
Séance plénière ce jeudi 
consacrée aux questions 

orales

lutte contre la corruption : 
Séance plénière ce jeudi consacrée aux questions orales

Examen de l’état d’avancement 
de l’opération de numérisation 

de plusieurs secteurs

Le Premier ministre, M. 
Nadir Larbaoui, a présidé 
mercredi une réunion 

du Gouvernement, consacrée 
au suivi de l’état d’avancement 
de l’opération de numérisation 
de plusieurs secteurs, des 
projets de décrets exécutifs 
et une communication sur la 
relance de l’Agence nationale 
d’appui et de développement 
de l’entrepreneuriat, indique un 
communiqué des Services du 
Premier ministre, dont voici le 
texte intégral:
“Le Premier ministre, Monsieur 
Nadir Larbaoui, a présidé, ce 

mercredi 28 février 2024, une 
réunion du Gouvernement 
consacrée au suivi de l’état 
d’avancement de l’opération 
de numérisation de plusieurs 
secteurs, notamment celui des 
Finances, tout en veillant à 
respecter les délais fixés en 
application des instructions 
données par Monsieur le 
Président de la République 
relatives à la transformation 
numérique, appelant à relever 
les défis de la numérisation de 
manière coordonnée et intégrée, 
en mettant l’accent sur une 
coordination efficace entre 

les données des secteurs et en 
assurant la relation opérationnelle 
entre les différents centres de 
données en cours de réalisation.
Le Gouvernement a également 
poursuivi l’examen du projet 
de décret exécutif fixant les 
modalités d’exercice du contrôle 
budgétaire, en application 
des dispositions de la loi n 
23-07 relative aux règles de 
comptabilité publique et de 
gestion financière, visant la 
consécration de la nouvelle 
approche de contrôle des 
dépenses et la rationalisation des 
finances publiques.

Le Gouvernement a également 
examiné un projet de décret 
exécutif organisant les activités 
de stockage et de distribution 
des produits pétroliers, à l’effet 
de mettre en place un nouveau 
cadre réglementaire régissant ces 
activités et favoriser l’émergence 
d’un marché concurrentiel 
des produits pétroliers et 

professionnaliser ce secteur clé 
de notre industrie pétrolière.
Le Gouvernement a entendu, en 
outre, une communication sur la 
relance de l’Agence Nationale 
d’Appui et de Développement 
de l’Entrepreneuriat, visant à 
promouvoir la gouvernance de 
cet important dispositif afin de 
mieux l’adapter aux exigences 
économiques consacrées par 
les réformes globales visant à 
améliorer le climat des affaires, 
à libérer l’initiative et à soutenir 
l’entrepreneuriat, notamment 
au profit des jeunes porteurs de 
projets”.

Le Conseil de la nation tiendra, 
jeudi, une séance plénière 
consacrée aux questions orales 

destinées à quatre (4) ministres, 
indique mercredi un communiqué de la 
chambre haute du Parlement.
Ces questions concernent les secteurs 
de l’Intérieur, des Collectivités locales 
et de l’Aménagement du territoire, 
de l’Habitat, de l’Urbanisme et de la 
Ville, des Transports ainsi que de la 
Santé, ajoute la même source.

La présidente de la Haute 
autorité de transparence, 
de prévention et de lutte 

contre la corruption, Mme 
Salima Mesrati, a souligné, mardi 
à Nâama, le rôle “important et 
efficace” de la société civile 
dans le renforcement des valeurs 
de citoyenneté comme support 
pour faire face au fléau de la 
corruption et contribuer à la 
performance dans la gestion des 
affaires publiques.
Intervenant à l’occasion de la 
tenue du Colloque national sur 
“La déclaration de soupçon et 
les moyens de protection des 
dénonciateurs: entre devoir 
légal et civisme”, au centre 
universitaire “Salhi Ahmed” 
de Nâama, Mme Mesrati a 
mis l’accent sur l’importance 
d’impliquer la société civile, 
unifier et promouvoir ses 
activités dans le domaine de la 
transparence, la prévention et 
la lutte contre la corruption et 
relever le degré de conscience 
des procédures de protection des 
dénonciateurs, incitant à activer 
et renforcer le rôle du citoyen et 
sa participation à faire face à ce 

fléau.
Elle a également souligné 
l’importance du diagnostic 
scientifique, de l’élaboration 
d’études prospectives et de 
la proposition de solutions 
et alternatives efficaces pour 
prévenir la corruption.
Mme Mesrati a affirmé, dans ce 
cadre, que la dénonciation de 
la corruption et la motivation 
de la société civile à jouer ce 
rôle font partie des mécanismes 
qui doivent être organisés en 
coordination avec le la Haute 
autorité de Transparence, de 
Prévention et de Lutte contre la 
Corruption en tant qu’organe 
de contrôle qui ouvre un large 
champ de concertation et 
d’analyse dans le domaine de la 
prévention de la corruption avec 
diverses parties de la société 
algérienne, à travers son réseau 
interactif “Narakoum”.
Pour sa part, le directeur de la 
coopération de cette instance, 
Benabda Abdellatif, a évoqué 
les missions et prérogatives 
accordées à cet organe, 
notamment le suivi de la mise en 
œuvre de la stratégie nationale 

de transparence, de prévention 
et de lutte contre la corruption, 
l’élargissement de l’adoption de 
l’indice d’efficacité “Nazaha”, 
l’activation de la plateforme 
numérique de déclaration de 

biens, le suivi de la plateforme 

“Balaghni”, l’activation de 

la structure spécialisée dans 

l’enquête administrative et 

financière sur les manifestations 

d’activités illicites de richesse 
et l’élaboration des programmes 
sectoriels pour mettre en œuvre 
la stratégie nationale dans la 
perspective des objectifs de 
développement durable”.
Les universitaires participant à 
cette rencontre, organisée par 
l’Institut de droit et des sciences 
politiques du Centre universitaire 
de Nâama, en collaboration avec 
la Haute autorité de transparence, 
de prévention et de lutte contre 
la Corruption, ont présenté un 
ensemble d’interventions sur 
“Les dispositions et le cadre 
juridique régissant la protection 
des dénonciateurs sur les crimes 
de corruption et la dénonciation 
comme mécanisme pour prévenir 
ce fléau et la protection des 
dénonciateurs de la corruption 
entre réalité et enjeux”.
La rencontre s’est déroulée en 
présence du wali de Nâama, 
Lounes Bouzegza, des 
responsables des collectivités 
locales de la wilaya, des élus, des 
représentants de l’exécutif, des 
différentes instances sécuritaires 
et judiciaires, ainsi que des 
membres de la société civile.

Le Gouvernement a examiné, 
mercredi, lors de sa réunion 
présidée par le Premier ministre, 

M. Nadir Larbaoui, l’état d’avancement 
de l’opération de numérisation de 
plusieurs secteurs, notamment celui 
des Finances, tout en veillant à 
respecter les délais fixés en application 
des instructions du président de la 
République, M. Abdelmadjid Tebboune, 
relatives à la transformation numérique, 
indique un communiqué des Services du 
Premier ministre.
La réunion du Gouvernement a 
été “consacrée au suivi de l’état 

d’avancement de l’opération de 
numérisation de plusieurs secteurs, 
notamment celui des Finances, tout en 
veillant à respecter les délais fixés en 
application des instructions données par 
Monsieur le président de la République 
relatives à la transformation numérique, 
appelant à relever les défis de la 
numérisation de manière coordonnée 
et intégrée, en mettant l’accent sur une 
coordination efficace entre les données 
des secteurs et en assurant la relation 
opérationnelle entre les différents centres 
de données en cours de réalisation”, 
précise le communiqué.
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Des mesures proactives pour éviter les feux de forêts

cOUP d’enVOi de lA cAmPAgne de SenSiBiliSATiOn:

“Ramadhan et la santé”

Hadj 2024:

Le coût du Hadj fixé à 840.000,00 DA

Le ministre de l’Intérieur, 
des Collectivités locales 
et de l’Aménagement 

du territoire, Brahim Merad a 
affirmé, mardi à Alger, qu’il a 
été procédé à l’élaboration d’une 
feuille de route comprenant 
des mesures proactives et 
préventives contre les feux de 
forêts durant la prochaine saison 
estivale.
S’exprimant à l’occasion de 
l’installation de la commission 
nationale de protection des forêts 
pour l’année 2024, en compagnie 
du ministre de l’Agriculture et 
du Développement rural, Youcef 
Cherfa, le ministre a précisé que 
l’Etat s’emploie à travers toutes 
ses institutions à “mobiliser tous 
les moyens matériels et humains 

afin d’éviter la répétition des 
catastrophes causées par les feux 
de forêts, et de sauvegarder les 
vies et les biens et ce dans le cadre 
d’une feuille de route élaborée en 
collaboration avec les différents 
secteurs ministériels, les services 
concernées, la société civile et la 
population locale”.
Selon M. Merad, cette feuille 
de route comprend “des 
mesures anticipatives et 
préventives conformes aux 
normes internationales visant 

à améliorer l’intervention 
préliminaire, améliorer la 
connaissance des risques des 
feux de forêts, renforcer la 
sensibilisation, l’éducation 
environnementale et former 
tous les intervenants selon une 
stratégie de communication 
appropriée”.
Il a rappelé que les walis de la 
République ont été invités, en 
début janvier, à “se mobiliser 
pour préparer la campagne 
nationale de prévention et de 
lutte contre les feux de forêts, 
en sus de l’élaboration du plan 
de wilaya de prévention et de 
lutte contre les feux de forêts 
susceptibles de survenir au cours 
de la prochaine saison estivale”.
Ces mesures ont concerné 

“l’aménagement de bassins 
d’eau et de pistes d’atterrissage 
et de décollage pour les 
hélicoptères mobilisés pour 
l’extinction des feux, avec 
l’ouverture de sentiers forestiers 
et de pare-feu et la mobilisation 
de tous les moyens matériels 
et humains disponibles dans 
le cadre de la lutte contre les 
incendies de forêts”, et ce de par 
“les exercices de simulation pour 
l’extinction des incendies de 
forêts, effectués en coordination 
avec les différents services 
compétents”, a-t-il précisé.
Concernant la mobilisation des 
moyens d’intervention aériens, 
le ministre de l’Intérieur a 
souligné “qu’en plus du canadair 
d’une capacité de 12 000 litres, 

acquis l’année dernière par 
le ministère de la Défense 
nationale, des mesures ont été 
engagées, en application des 
instructions du président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, pour l’acquisition de 
6 avions canadairs avant la fin 
du 1 semestre 2024 et la location 
de 7 autres”.
A cette occasion, M. Merad s’est 
félicité de la coopération et la 
contribution du commandement 
de la Gendarmerie nationale qui 
“a fait part de son disponibilité 
cette année, comme à son 
accoutumé, à accompagner et 
à soutenir nos efforts, à travers 
la mobilisation d’un hélicoptère 
pour mener les opérations de 
reconnaissance et de contrôle”.

Le ministre de la Santé, 
Abdelhak Saihi a 
présidé, mardi à Alger, 

le lancement de la campagne 
de sensibilisation: “Ramadhan 
et la santé” en présence de 
représentants du ministère des 
Affaires religieuses et des Wakfs, 
de l’Organisation mondiale de 
la Santé (OMS) ainsi que des 
experts.
Rappelant les vertus du mois 
sacré pour la santé humaine, M. 
Saihi a fait savoir que Ramadhan 
était “une occasion de régénérer 

le corps comme indiquent de 
nombreuses études scientifiques”.
Le ministre a expliqué en outre 
que “le jeune pourrait nuire à la 
santé des malades chroniques 
notamment les diabétiques et les 
hypertendus, d’où la nécessité 
de consulter le médecin traitant 
avant de décider de jeuner ou 
pas”.
Le ministère a lancé “une 
campagne de sensibilisation qui 
prévoit des spots et des conseils 
adressés aux citoyens notamment 
aux malades chroniques via une 

plateforme crée à cet effet sur le 
site officiel du ministère”, a fait 
savoir M. Saihi.
Organisée en coordination avec le 
ministère des Affaires religieuses 
et des Wakfs, la campagne 
prévoit également “des prêches 
de sensibilisation dans les 
mosquées aux risques du jeûne 
pour les malades chroniques d’un 
point de vue religieux”, explique 
le ministre, ajoutant que “les 
médias y seront impliqués pour 
atteindre un plus grand nombre 
de citoyens”.

Le coût du Hadj pour 
l’année 1445 de 
l’hégire/2024, a été fixé 

à 840.000 DA billet d’avion 
inclus, a indiqué mardi à Alger 
le directeur par intérim de 
l’Office national du Pèlerinage 
et de la Omra (ONPO), Salah 
Bouterfa.
Dans une déclaration à la presse 
en marge de la réunion de la 
commission intersectorielle 
chargée de l’organisation du 
Hadj pour cette année, au 
siège du ministère des Affaires 
religieuses et des Wakfs, M. 
Bouterfa a fait savoir que le 
coût du Hadj pour l’année 
1445 de l’hégire/2024 est fixé 
à 840.000,00 DA, billet d’avion 
inclus.
S’agissant des préparatifs 
de la saison, il a indiqué 
que le ministre des Affaires 
religieuses et des Wakfs, Youcef 
Belmehdi, “a donné lors de la 
réunion de la Commission une 
série d’orientations relatives 
à la nécessité du respect des 
délais mentionnés dans le 
document des préparations 
préliminaires des autorités 
saoudiennes, et à la meilleure 

prise en charge des hadjis en 
application des instructions du 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune”.
Le ministre a souligné 
“l’impératif de fournir 
aux hadjis toutes les 
prestations nécessaires à 
l’accomplissement des rites 
dans les meilleurs conditions, 
et d’entamer une opération de 
formation et de sensibilisation 
au profit des hadjis dans les 
différents domaines pour qu’ils 
respectent les lois du Royaume 
d’Arabie Saoudite et devenir 
les meilleurs ambassadeurs de 
l’Algérie”.
M. Bouterfa a indiqué qu’il 

a été évoqué lors de la même 
réunion l’agenda administratif 
que le hadji doit suivre à 
l’instar de l’obtention du 
certificat de succès au tirage 
au sort du Hadj, la réalisation 
des examens médicaux et la 
réservation du billet d’avion 
jusqu’à l’émission du visa.
“Des données seront 
communiquées ultérieurement 
avec les dates à suivre pour 
effectuer les procédures 
nécessaires, jusqu’à 
l’obtention du billet d’avion et 
le visa du Hadj”, a-t-il ajouté.
Les citoyens habilités à 
accomplir le rite du pèlerinage 
cette année sont appelés 

à procéder aux formalités 
administratives préliminaires 
avant le 20 mars, avait rappelé 
l’ONPO dans un communiqué.
Les concernés devront “obtenir 
auprès des communes de leur 
résidence, le certificat de succès 
au tirage au sort et se présenter 
au niveau des commissions 
médicales de wilayas (avec 
le certificat de succès) pour 
effectuer les examens médicaux 
et les vaccins nécessaires pour 
l’obtention du carnet de santé 
et du certificat de qualification 
sanitaire pour accomplir les 
rites du pèlerinage”, affirme 
l’ONPO.
Les citoyens concernés devront 
se rendre, ensuite, “aux 
agences de la Banque d’Algérie 
au niveau de chaque wilaya 
pour procéder au paiement 
des frais exigés munis d’un 
passeport biométrique dont 
la période de validité est d’au 
moins 06 mois à compter de 
la date du 14 juin 2024, du 
certificat de succès délivré par 
les services de la commune 
pour cette saison, du certificat 
de qualification sanitaire 
délivré par la commission 

médicale de wilaya pour obtenir 
un reçu pour le paiement du 
coût des prestations fournies 
dans le cadre du hadj estimé à 
670.000,00 DA et le paiement 
du coût du billet d’avion estimé 
à 170.000,00 DA”, a ajouté le 
communiqué.
“Le pèlerin doit aussi prendre 
attache avec les services de 
la daïra avant le 20 mars 
2024 pour l’obtention du 
livret du hadji muni du 
certificat d’éligibilité 2024, 
d’un passeport biométrique, 
d’une copie du certificat de 
qualification sanitaire délivré 
par la commission médicale de 
wilaya”, lit-on encore dans le 
communiqué.
Le pèlerin doit présenter une 
copie de reçu de paiement 
du coût du Hadj et du billet 
d’avion en plus de trois photos 
avec fond blanc et un document 
prouvant la relation avec le 
mahrem légal.
L’ONPO a également 
informé que “d’autres 
formalités à accomplir 
seront communiquées 
ultérieurement”, conclut le 
communiqué.
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OPel el djazair :
Baisse des prix et ouverture aux détenteurs 

de licences moudjahid

Salon equip-Auto- Algeria 2024:
Près de 30% des exposants 

nationaux sont des fabricants

7ème sommet du gecF en Algérie :

Toutes les conditions sont 
réunies pour sa réussite

Opel Algérie, représenté 
par HCI, a récemment 
annoncé de nouveaux 

prix attractifs pour sa gamme 
de véhicules. Les réductions 
vont jusqu’à 222 500 DA, une 
excellente nouvelle pour les 
adeptes de la marque au Blitz.
En effet, les prix de plusieurs 
modèles ont été revus à la 
baisse. Par exemple, l’Opel 
Mokka Elégance est désormais 
proposée à 3 819 000 DA, soit 
une réduction de 125 000 DA 
par rapport à son ancien tarif. 
De même, la version GS Line 
est désormais affichée à 4 049 
000 DA, soit une économie de 
222 000 DA pour les clients.

L’Opel Astra GS Line et le 
Grand Land GS Line ne sont 
pas en reste. Le premier voit son 
prix baisser de 210 000 DA pour 
atteindre 4 579 000 DA, tandis 
que le second est désormais 
proposé à 4 679 000 DA, soit 
une réduction de 170 000 DA.
Des avantages et tarifs 
préférentiels pour les détenteurs 
de licence moudjahid
En plus de ces baisses de prix, 
Opel Algérie offre également 
des avantages aux détenteurs de 
licence moudjahid. Ces derniers 
peuvent désormais profiter de 
tarifs avantageux sur l’ensemble 
de la gamme de véhicules 
proposée par la marque.

• L’Opel Mokka 
Elégance est désormais proposée 
à 3.085.000 DA.
• La version GS Line est 
désormais affichée à 3.279.000 
DA.
• L’Opel Astra GS 
Line voit son prix baisser pour 
atteindre 3.725.000 DA.
• Tandis que le et 
le Grand Land GS Line est 
désormais proposé à 3.805.000 
DA.
Une stratégie gagnante pour 
rester compétitif sur le marché
Par ailleurs, il est évident que 
cette initiative de réduction des 
prix vise à rendre la gamme Opel 
plus accessible à un plus grand 

nombre de clients en Algérie. En 
proposant des tarifs attractifs, 
Opel Algérie espère attirer de 
nouveaux clients et fidéliser sa 
clientèle existante.
Pour conclure, en baissant ses 
prix, Opel Algérie se positionne 

comme un acteur majeur sur le 
marché automobile algérien. 
Cette stratégie commerciale 
agressive lui permet de rester 
compétitif face à la concurrence 
et de renforcer sa présence sur le 
marché.

Près de 30% des exposants 
nationaux à la 17e édition du 
Salon international de l’après-

vente automobile et des services pour la 
mobilité “Equip Auto Algeria 2024”, qui 
a ouvert ses portes lundi à Alger, sont 
des fabricants, a indiqué le commissaire 
général du salon, Nabil Bey-Boumezrag.
Lors de son allocution d’ouverture de 
cette édition qui regroupe plus de 400 
exposants, dont 81% représentent des 
sociétés et marques étrangères, venues 
d’une quinzaine de pays, M. Boumezrag 
s’est réjoui du fait que “près de 30% des 
exposants nationaux ont franchi le pas 
en devenant fabricants, tout en restant 
distributeurs”.
Il a souligné que “les autorités ont déjà 
mis en place des dispositifs pour faciliter 
la production locale, et elles continuent 
à le faire, la preuve en est que beaucoup 
d’Algériens investissent dans ce secteur, 
et que des étrangers sont venus pour le 
salon en prospection”.     
Pour M. Boumezrag,  la participation 
de plus de 240 exposants chinois à cet 
événement “n’est pas un hasard”, ajoutant 
qu’ils sont présents pour “accompagner 
la mutation du marché automobile en 
Algérie”.
Il a assuré que des exposants chinois lui 
avaient confirmé qu’ils veulent trouver 
des partenaires algériens présents sur le 
salon pour se lancer localement dans la 
distribution mais aussi la fabrication.
Pour sa part, le directeur de l’après-
vente de Renault Algérie, Idris Saci, a 
affirmé que “le groupe automobile adhère 
complètement à la stratégie de l’Etat de 
réduction de l’importation sur la pièce 
de rechange et d’encouragement des 
producteurs locaux”.
Il a expliqué, à ce titre, que le groupe 
qu’il représente travaille actuellement 
avec 69 références produites localement 
avec l’objectif de porter ce chiffre, en 
2024, à 200 références validées en qualité 
et vendues sous la marque Motrio, pour 
un chiffre d’affaires de 2 milliards de 

dinars, ce qui représente 20% de la masse 
d’importation du groupe.
M. Saci a appelé, toutefois, à adapter 
les mécanismes de réduction des 
importations afin d’éviter l’indisponibilité 
de certaines pièces ou encore les positions 
de monopole qui permettent à certains 
acteurs du marché d’imposer des prix 
trop élevés du fait qu’ils soient seuls sur 
le marché.
A noter que ce salon dédié à l’après-
vente et l’industrie de la sous-traitance 
automobile se déroulera jusqu’au 29 
février en cours au Palais des expositions 
d’Alger et devrait, selon les organisateurs, 
accueillir 10.000 visiteurs professionnels.
“Equip-Auto Algeria 2024” accueillera 
des exposants activant dans la 
commercialisation de divers matériels, 
équipements, produits et services pour les 
professionnels de la maintenance et de la 
réparation de véhicules.
Ce salon répondra aux besoins des 
professionnels de la pièce détachée et 
des accessoires, de la carrosserie et de 
la peinture, du lavage et des aires de 
service, des pneumatiques et des jantes, 
des lubrifiants et produits d’entretien, de 
la maintenance et du dépannage, mais 
aussi à ceux qui sont à la recherche 
d’équipements pour garage ou de réseaux 
et services après-vente.
Cet évènement sera, également, ponctué 
par débats des autour du marché de 
l’après-vente et de l’industrie automobile 
en Algérie, à travers des panels animés par 
des experts nationaux et internationaux.

Le ministre de la Communication, 
Mohamed Laagab assure que 
le Centre International des 

Conférences d’Alger est prêt pour le 7e 
Sommet du Forum des pays exportateurs 
de gaz (GECF).
En effet, en inspectant le CIC « Abdellatif 
Rahal » d’Alger, le ministre de la 
Communication, Mohamed Laagab, a 
vérifié que tout était prêt pour accueillir 
les invités du 7e Sommet du GECF. 
Accompagné de Kamel Sidi Said, 
conseiller du président de la République, 
il a examiné les studios de télévision 
et de radio, les salles de rédaction et de 
montage, ainsi que les autres équipements 
du centre.
Le ministre s’est félicité des efforts 
déployés pour assurer le succès de cet 
événement international. Il a souligné 
que plus de six plateaux et studios de 
télévision et de radio ont été aménagés, 
et que de nombreux services ont été mis 
à disposition des journalistes, y compris 

près de 150 ordinateurs et des équipements 
de montage.
Laagab a également souligné que les 
médias algériens soutiennent de manière 
remarquable ce sommet depuis plus de 
deux mois. Il a salué leur engagement et 
leur professionnalisme dans la couverture 
de cet événement important.

Perspectives pour le 7e sommet 
du GECF

Le 7e Sommet du GECF rassemblera des 
représentants de pays exportateurs de 
gaz du monde entier. Cet événement sera 
l’occasion pour l’Algérie de renforcer 
sa position sur la scène internationale et 
de promouvoir ses intérêts en matière 
d’exportation de gaz.
La participation à ce sommet offrira à 
l’Algérie l’opportunité de promouvoir 
ses ressources gazières et de renforcer ses 
relations avec les autres pays exportateurs 
de gaz. Cela permettra également de 
renforcer la coopération et les échanges 
dans le secteur énergétique.



BilleT de lA nOUVelle Année:

L'Algérie nouvelle d’Abdelmadjid Tebboune sur la 
bonne voie...contre vents et marées

AnnABA / ASSOciATiOn

Le wali s’enquiert auprès de l’association “Khir bi Ness 
el Khir’’ de la prise en charge des cancéreux

AnnABA / cOmmerce inFOrmel
Eradication des espaces de commerce illégaux à Sidi Amar 

AnnABA / PréSerVATiOn deS BienS FOncierS

Protection des terres : Installation d’une cellule de 
surveillance à la daïra d’El-Bouni

La machine de la propagande du 
Makhzen se surpasse en faxe/
new sur les prochaines élections 

algériennes comme si la société 
Algérienne est déconnectée des réalités 
mondiales a indiqué l'APS. Or, hier 
comme aujourd'hui, le citoyen algérien 
d'ici et d'ailleurs d’outre-mer est bien 

éclairé avec le monde des affaires 
politiques et socioéconomique de ce 
qui se passe à l'approche de la fin du 
1er mandat du président Abdelmadjid 
Tebboune. Un premier mandat marqué , il 
faut le reconnaitre, par des améliorations 
du cadre de vie dans tous les domaines 
mais aussi par la tenue en ce début de la 
nouvelle année 2024 par l'organisation 

et la participation de l'Algérie dans de 
nombreuses manifestations à caractères 
socio-économiques coïncidant d'ailleurs 
avec la célébration historique du 53ème  
anniversaire de la nationalisation des 
hydrocarbures, des visites de travail 
et d’inspection à travers les grands 
chantiers du développement dans le 
grand sud du pays.

Le wali d’Annaba, 
Abdelkader Djellaoui, 
s’est entretenu 

récemment  avec l'un  des  
membres de l’association  
‘’Annaba khir bi Ness El 
Khir’’   pour s’enquérir de la 
question épineuse de la prise 
en charge des cancéreux,  ce 
qui a suscité l'espoir au sein 
de cette  association  pour 
aider cette frange de malades 

exposés à plusieurs difficultés,  
comme l’hébergement et  
d’autres problèmes . Le wali a 
tendu  la main aux cancéreux 
et a affirmé l’importance 
du travail de l’association 
et a promis une visite sur 
le terrain pour déterminer 
les besoins des patients 
et leur apporter le soutien 
nécessaire. L’association, à 
son tour,  a remercié  le wali  
pour son soutien continu et 
indéfectible.

Les autorités de l’APC 
d’Annaba  et de la 
daira d’El Hadjar sont 

passées à l’action en décidant 
de procéder à l’éradication du 
marché illégal situé à chaiba, 
relevant de la commune de 
Sidi Amar, situé à proximité 
du complexe sportif Ghenai 
Brahim, et des kiosques  

des vendeurs  illégaux. Ces 
mesures s’inscrivent dans le 
cadre de la campagne élargie 
lancée par les services   de la 
commune pour supprimer les 
marchés illégaux. L'opération 
d'éradication des marchés 
informels a été favorablement 
accueillie par les riverains 
qui étaient confrontés à 
un problème d'insalubrité 

publique. Entamée, tôt le matin, 
l'opération n'a suscité aucune 
réaction violente chez les 
pseudos commerçants. Initiée 
dans le cadre de la préservation 
de l’environnement, cette 
opération  , a permis de dégager 
le dernier espace squatté par 
les marchands de l'informel, 
surtout ceux des fruits et 
légumes. 

Dans le cadre de la mise 
en œuvre de la loi 23-18 
du 28 novembre 2023 

relative à la protection des terres 
de l’État et de leur préservation, 
il a été procédé à l’institution  
d’une cellule de surveillance 
contre les infractions foncières 
au niveau de la daïra El Bouni. 
Cette démarche été conduite 
par, Kouchit Abdelkrim, 
premier responsable de la daïra, 
et ce en présence de diverses 
personnalités et représentants 
des autorités locales.

La mission de cette cellule, 
conformément à la loi, est de 
localiser et de suivre les délits 
d’occupation des terres de l’État. 
La cérémonie d’installation de 
cette cellule a vu la participation 
du chef de la sûreté de daïra, 
des représentants communaux, 
de la conservation des forêts, 
du tourisme, de la culture, ainsi 
que du directeur de l’unité de la 
protection civile d’El-Bouni.
L’appel du chef de daïra à 
l’implication du mouvement 
associatif et de la société 
civile revêt une importance 

particulière. Il vise à 
sensibiliser et à promouvoir 
une culture citoyenne, incitant 
ainsi les citoyens à contribuer 
activement à la protection des 
terres de l’état en signalant 
tout acte potentiellement 
préjudiciable.
La collaboration entre les 
différentes entités démontre 
l’importance accordée à la 
préservation de l’environnement 
et des ressources naturelles. Les 
membres présents sont disposés 
à unir leurs efforts pour assurer 
une protection efficace des 

terres de l’État. L’institution 
de cette cellule de surveillance 
marque une étape significative 
dans la mise en œuvre de la 
législation visant à protéger les 

terres de l’état. Elle souligne 
l’importance de l’engagement 
des autorités locales, assistées 
de la société civile, à préserver 
le patrimoine naturel commun.

Tayeb Zgaoula

Sihem.Ferdjallah

Sihem.F

Sara.Y
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À l’occasion de la 
journée mondiale de 
la Protection Civile 

qui coïncide chaque 1er mars 

de l’année, Algérie Télécom 

Annaba a organisé avant-hier 

mardi, une visite instructive, 

offrant aux enfants des 
employés l’opportunité unique 
de découvrir les divers services 
de   la protection civile. Une 
initiative ayant permis de  
sensibiliser et d’éduquer l’enfant 
sur le rôle   de la protection 
civile. Elle a également permis 
aux enfants de se familiariser 

avec les différents services 
assurés par cette institution 
vitale tel que les équipes 
cynotechniques, les sapeurs-
pompiers. Des professionnels 
de la protection civile ont 
dirigé les enfants visiteurs à 
travers les installations, en leur 
expliquant les missions variées 

qui leurs sont dévolues  pour 
assurer la sécurité publique. 
Cette initiative de la part cette 
démarche d’Algérie Télécom 
Annaba reflète un engagement 
envers la responsabilité sociale, 
mettant en lumière l’importance 
de sensibiliser les jeunes 
générations aux enjeux de la 

protection civile. A travers cette 

expérience éducative Algérie 

télécom a contribué à renforcer 

la compréhension des enfants 

quant aux rôles et aux missions 

essentielles de la protection 

civile dans notre société.  en 

AnnABA / HÔPiTAl d’el HAdJAr
Organisation d’une journée 

de sensibilisation sous le thème : 
‘’le diabète et l’hypertension artérielle 

pendant le mois de Ramadhan.’’

AnnABA / SAnTé
Oudini Amar, nouveau 
directeur à la tête du 

l’établissement public 
hospitalier de Ain El Berda

Journée Mondiale de la Protection Civile
Algérie Télécom Annaba célèbre la journée mondiale 

de la Protection Civile avec une visite éducative 

Le diabète est de plus en 
plus traqué à travers 
les campagnes de 

sensibilisation. Pour endiguer 
les effets dévastateurs de ce 
problème de santé, les médecins 
sont a pied d’œuvre  pour 
également  sensibiliser les 
patients sur le pied diabétique 
et la tension artérielle. Le 27 
février, s’est tenue une journée 
de sensibilisation scientifique 
à l’Institution hospitalière 
publique d’Al-Hadjar, en 
prévision du mois sacré du 
Ramadhan, durant laquelle a 
été mis l’accent sur le diabète et 
l’hypertension artérielle au cours 
de ce mois sacré. Cette journée 
scientifique a été organisée en 
coopération entre le Service de 
Médecine Interne et la Cellule 
Formation. L’événement a 
connu une forte présence de 
médecins et de spécialistes de 
l’institution et à l’extérieur, de 
nombreux patients et intéressés 
ont également participé à cet 
évènement. La présence du 

Cheikh Imam, qui a éclairé le 
sujet d’un point de vue religieux, 
a ajouté une valeur particulière 
à l’événement, lui donnant un 
caractère complet et scientifique.
Pour l’alimentation le régime 
alimentaire constitue un aspect 
essentiel du traitement du 
diabète. Les diabétiques simples 
doivent diminuer la quantité de 
glucides, surtout si en plus, ils 
ont un poids excessif. De nos 
jours, un classement des aliments 
a été élaboré selon leur contenu 
en glucides. Ils sont ainsi classés 
en trois catégories : à éviter, 
à consommer modérément et 
à consommer sans restriction, 
a déclaré un médecin à notre 

quotidien. Accepter sa maladie 
est le premier pas qui doit être 
fait pour mener une vie normale. 
Il est important pour les malades, 
hommes ou femmes, âgés ou 
jeunes d’admettre leur maladie. 
Tout comme il faut convaincre 
l’opinion publique que cette 
maladie n’est pas un handicap, 
et qu’elle n’est pas contagieuse. 
Il suffit au diabétique de suivre 
son traitement, prendre ses 
médicaments convenablement 
et obéir aux instructions de 
son médecin pour éviter les 
conséquences comme  celles 
liées  au  pied diabétique, et plus 
particulièrement les amputations 
de la jambe, représentant une 
menace sanitaire mondiale 
grandissante. Plus d’un million 
d’amputations dues au diabète 
ont lieu chaque année, un chiffre 
« inutilement élevé ». Lors de 
chaque consultation, on oriente 
le malade et on le sensibilise, 
surtout à l’approche du mois de 
ramadhan pour éviter les risque 
liés  à cette maladie. 

Le nouveau directeur, 
Oudini Amar, a été 
installé, avant  hier , dans 

ses nouvelles fonctions  en tant 

que directeur de l’établissement 

public hospitalier  par Guellati, 

directeur du service de personnel  

au niveau de la direction de 
la santé  , en présence des 
professeurs  et chefs services  
relevant des différents services. 
Oudini Amar  a été désigné à ce 
poste en raison de son importante 
expérience dans le domaine de 
la gestion dans le secteur de la 
santé.

S.F

Mazouzi Fatma Zohra

Jeudi 29 Février 2024
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Le mois sacré de 
Ramadhan est le mieux 
indiqué en matière 

de partage et de festivités 
culinaires bien épicées , mais 
une ombre plane sur la qualité 
des épices vendues. En effet, 
l’Association de Protection et 
d’Orientation du Consommateur 
et son Environnement (APOCE) 
a alerté les consommateurs 
d’épices au sujet des épices 
frelatées, en particulier celles 

cédées en vrac.
Au fil des années, la demande 
accrue en épices pendant le 
mois de Ramadhan a conduit à 
une prolifération de produits de 
qualité douteuse commercialisée 
sur le marché. Les mélanges 
d’épices en vrac, prisés pour 
leur commodité et leur coût 
abordable, sont souvent les plus 
touchés par cette problématique.
L’APOCE souligne que la 
qualité des épices n’est pas 
toujours conforme, mettant en 

garde les citoyens sur les risques 
liés à la consommation de 
produits frelatés. Des analyses 
effectuées  ont révélé la présence 
de contaminants et d’additifs 
nocifs dans certains mélanges, 
pouvant compromettre la santé 
des consommateurs.
Les consommateurs sont appelés 
à la vigilance lors de l’achat 
d’épices, en privilégiant les 
produits certifiés et les marques 
réputées. L’APOCE encourage 
également les autorités à 

renforcer les contrôles de qualité 
sur les marchés et à sévir contre 
les pratiques frauduleuses.
En cette période sacrée, 
l’APOCE rappelle l’importance 
de préserver la santé des 

citoyens et de maintenir des 
normes standards de qualité 
élevées, insistant sur la 
transparence entre producteurs 
et distributeurs pour garantir la 
confiance des consommateurs. 

ANNABA / PROTECTION DES CONSOMMATEURS :      

L’APOCE appelle met en garde face à la qualité des épices 
durant le mois de Ramadhan

Sara.Y

Alors que le mois 
sacré de Ramadan 
approche à grands 

pas, de nombreux parents se 
sont précipités ces derniers 
jours vers les magasins 
d’habillement pour enfants, 
cherchant à anticiper les 
achats pour l’après ramadhan 
afin d’échapper à la flambée 

des prix qui caractérise cette 
période de l’année.
La course engagée vers les 
magasins de vêtements pour 
enfants avant même le début 
du mois sacré de Ramadan 
s’explique par un souci d’ordre 
économique chez certains 
pères et mères de familles. 
Les parents sont conscients 
que les prix des articles de 
première nécessité, y compris 

les vêtements pour enfants, 
ont tendance à augmenter 
de manière significative à la 
deuxième quinzaine du mois 
de jeûne.
Les magasins de vêtements pour 
enfants profitent également 
de cette période pour dévoiler 
leurs nouvelles collections. 
Les parents, soucieux d’offrir à 
leurs enfants de belles tenues en 
prévision de la fête de l’Aïd, se 

rendent massivement dans ces 
établissements pour découvrir 
les dernières tendances et faire 
leur choix avant l’arrivée du 
mois sacré.
En espérant éviter les foules 
accrues et les horaires 
restreints des magasins pendant 
le Ramadan, les parents 
peuvent s’offrir un temps pour 
aller choisir soigneusement 
les vêtements pour leurs 

progénitures.
La flambée des prix pendant 
Ramadan est souvent attribuée 
à une demande accrue, mais 
également à des pratiques 
commerciales opportunistes. 
Les parents, conscients de 
cette tendance, préfèrent donc 
anticiper leurs achats pour 
éviter de subir les conséquences 
de l’inflation des prix qui sévit 
pendant cette période.

ANNABA / COMMERCE :      

Pour éviter la flambée des prix, ruée vers les 
magasins de vêtements pour enfants

Sous la direction du 
premier responsable de 
l’OPGI d’Annaba, une 

équipe d’entretien a entrepris 
des travaux de réfection des 

l’étanchéité au niveau de 
plusieurs bâtiments situés dans 
les cités ‘’1028 logements’’, 
‘’Safsaf’’, commune d’Annaba, 
ainsi que les cités ‘’ 200 
logements’’, à Sidi Amar.

Cette intervention a porté 
sur la réalisation des travaux 
de réparation et d’entretien 
au niveau des terrasses 
des immeubles, mettant 
particulièrement l’étanchéité.

Ces initiative s’inscrit dans le 
cadre des efforts déployés par 
l’organisme en question  visant 

à assurer la pérennité et le bon 
état des habitations au niveau 
de la wilaya d’Annaba. 

ANNABA / OPGI :       

Des équipes de l’OPGI entament 
des travaux d’entretien des biens 

immobiliers 

Sara.Y

Sara.Y

Les participants aux 
premières journées 
sur “les mosaïques 

africaines, les techniques et 
les thèmes”, ouvertes mardi au 
musée public national de Sétif, 
ont affirmé que les mosaïques 
d’Algérie “représentent une 
ressource importante pour le 
développement touristique”.
“Les mosaïques archéologiques 
dont regorge l’Algérie 
constituent un facteur vital 
d’attrait touristique”, a 
assuré, Mesbah Bouhezam, 
responsable local de l’Office 
national de gestion et 
d’exploitation des biens 

culturels protégés (OGEBC) 
dans son intervention durant 
cette rencontre de trois jours 
initiée par le musée de Sétif en 
coordination avec la direction 
de la culture et des arts sous 
l’égide du ministère de tutelle.
Les mosaïques enchantent 
par leur beauté et finesse le 
touriste à qui les opérateurs du 
secteur sont appelés à proposer 
divers produits et services dont 
ceux de l’artisanat, a ajouté 
l’intervenant.
De son côté, la directrice 
du musée de Sétif, Chadia 
Khelfallah, a affirmé que la 
mosaïque “est un art ancien 

conservée à travers les musées 
algériens que cette rencontre 
vise à faire connaitre ainsi 
que les études qui lui ont été 
consacrées, mettant l’accent sur 
le rôle des institutions muséales 
dans la préservation et la 
valorisation de cette collection 
archéologique de concert avec 
les universités et les opérateurs 
du secteur touristique”.
Le but de la rencontre est 
également de favoriser les 
échanges entre musées 
et l’actualisation des 
connaissances sur les données 
et expériences de restauration et 
de conservation des mosaïques, 

a ajouté la même spécialiste.
La rencontre aborde à travers 
24 communications les six 
axes des “écoles africaines des 
mosaïques”, “la conservation et 
la restauration des mosaïques 
en musées et sur sites”, “les 
matériaux et techniques de 
fabrication”, “les thèmes des 
mosaïques”, “la valorisation 
touristique des mosaïques” et 
“la formation et le partenariat 
dans la préservation et le 
traitement des mosaïques”.
La manifestation verra 
également l’organisation 
de deux ateliers sur “le 
nettoyage, le renforcement et 

la restauration de la mosaïque” 
et “la fabrication de mosaïque 
moderne” et d’une exposition 
de 45 mosaïques conservées 
dans plusieurs musées du pays 
dont d’Alger et de Constantine.
La rencontre a regroupé 
les autorités locales, des 
représentants des musées 
nationaux, des chercheurs 
du centre de recherche en 
archéologie, les responsables 
des sites archéologiques de 
l’OGEBC, des chercheurs des 
universités de Constantine, 
Sétif et de Batna ainsi que des 
étudiants de l’université de 
Sétif.

SETIF :      

Les mosaïques archéologiques d’Algérie, une ressource pour 
le développement touristique



Gaza 
La communauté internationale «manque d’humanité», 

selon la ministre slovène des AE

Liban 
De nouvelles frappes au sud compromettrait 

une solution politique au conflit selon la Finul

Tanja Fajon, ministre 
slovène des Affaires 
étrangères et européennes, 

a exprimé sa profonde déception 
face à l’utilisation répétée par les 
États-Unis de leur droit de veto au 
Conseil de sécurité des Nations 
unies pour bloquer les appels de 
cessez-le-feu entre Israël et le 
Hamas dans la bande de Gaza.
Le 20 février, les États-Unis ont 
opposé pour la troisième fois leur 
veto à une résolution appelant 
à un cessez-le-feu immédiat à 
Gaza. Ils ont été les seuls à voter 
contre la résolution présentée par 
l’Algérie. Le Royaume-Uni a été 
le seul pays à s’abstenir, avec 13 
votes en faveur de la résolution.
Alors que quelque 30 000 
personnes ont été tuées à Gaza 
depuis qu’Israël a lancé son 
offensive militaire en octobre 
dernier et que 2 millions de 

personnes sont désormais 
menacées de famine, l’utilisation 
continue par Washington de 
son droit de veto au Conseil 
de sécurité pour empêcher la 
censure d’Israël a suscité des 
condamnations.
«Je crains que le monde n’ait pas 
réussi le test de l’humanité», a 

déclaré Fajon, dont le pays est 
un membre non permanent du 
Conseil de sécurité de l’ONU 
pour 2024-2025, lors d’un 
entretien accordé à Arab News, à 
New York.
Le 20 février, les États-Unis 
ont opposé leur veto à une 
résolution appelant à un cessez-

le-feu immédiat à Gaza pour la 
troisième fois (Photo, AFP).
«Voir tant d’enfants sans abri, 
sans nourriture, sans école, sans 
hôpital. Nous voyons le nombre 
insupportable de morts parmi 
les civils, les violations des lois 
humanitaires internationales – 
c’est notre responsabilité à tous», 
a-t-elle indiqué.
Washington a tenté de justifier 
son veto en affirmant qu’un 
cessez-le-feu mettrait en péril les 
négociations «sensibles» menées 
par les États-Unis, le Qatar et 
l’Égypte en vue d’obtenir la fin 
des hostilités à Gaza, la libération 
des otages détenus par le Hamas 
et l’autorisation d’acheminer de 
l’aide dans l’enclave.
Plutôt que d’opposer leur veto 
aux résolutions, les États-Unis 
devraient user de leur influence 
sur Israël pour exiger l’arrêt 

de ses opérations militaires à 
Gaza et s’engager en faveur de 
la création d’un État palestinien 
indépendant, a estimé Fajon.
«Ce n’est un secret pour 
personne que les Américains ont 
une influence sur Israël», a-t-elle 
signalé.
«Ils doivent vraiment faire tout 
ce qui est possible, d’abord 
pour entamer des négociations 
sérieuses avec Israël, arrêter 
les violations à Gaza, assurer 
un cessez-le-feu, parvenir à un 
accord sur la libération des otages 
et des prisonniers politiques 
et commencer réellement à 
travailler pour la solution à deux 
États.
«Nous faisons notre part du 
travail sur le plan européen. Mais 
nous avons besoin de tout le 
monde à la table.»

Le chef de la Force 
intérimaire des Nations 
unies au Liban (Finul) 

a averti mardi qu’une escalade 
des combats entre Israël et le 
Hezbollah pourrait compromettre 
une solution politique au conflit.
Le commandant de la Finul, 
le général de corps d’armée 
Aroldo Lazaro Saenz, a souligné 
une «évolution alarmante, ces 
derniers jours, des échanges 
de tirs le long de la frontière 
sud du Liban», ajoutant que 
«l’expansion et l’intensification 
des frappes» pourraient entraver 
les négociations sur le cessez-le-
feu.
Ses commentaires sont intervenus 
un jour après qu’Israël a pris pour 
cible des positions du Hezbollah 

près de la ville libanaise de 
Baalbek. Le Hezbollah a riposté 
en tirant des dizaines de missiles 
sur la base de contrôle aérien de 
Meron, sur le Jabal al-Jarmaq 
(Mont Meron).
Lazaro a déclaré que les échanges 
en cours entre l’armée israélienne 
et le Hezbollah avaient «coûté 
la vie à un très grand nombre 
de personnes, causé de graves 
dommages aux habitations et aux 
infrastructures publiques, mis en 
péril les moyens de subsistance 
et changé la vie de dizaines 
de milliers de civils de part et 
d’autre de la Ligne bleue.»
«Ces derniers jours, nous avons 
continué à travailler activement 
avec les parties pour réduire 
les tensions et prévenir les 

malentendus dangereux, mais 
les événements récents risquent 
de compromettre la solution 
politique de ce conflit», a-t-il 
ajouté.
«Nous exhortons toutes les 
parties concernées à cesser les 
hostilités afin d’empêcher une 
nouvelle escalade et de laisser 
place à une solution politique et 
diplomatique qui puisse rétablir 
la stabilité et assurer la sécurité 
des populations de cette région», 
a-t-il insisté.
Le Premier ministre sortant 
du Liban, Najib Mikati, s’est 
entretenu avec la coordinatrice 
spéciale des Nations unies pour 
le Liban, Joanna Wronecka, afin 
de discuter des «mécanismes» de 
mise en œuvre d’une résolution 

du Conseil de sécurité des 
Nations unies appelant à une 
cessation totale des hostilités.
Selon le bureau de presse du 

Premier ministre, Wronecka a 
exhorté «toutes les parties à se 
calmer et à trouver des solutions 
diplomatiques».

Un nouveau camion 
arrive. Des dizaines de 
femmes, de vieillards 

et d’enfants en descendent, 
les traits tirés. Comme eux, 
plusieurs centaines de milliers 
de personnes ont fui les combats 
au Soudan pour franchir la 
frontière au Soudan du Sud, où 
les réfugiés s’entassent dans 
des camps surchargés.
La ville de Renk se trouve 
dans la partie septentrionale du 
Soudan du Sud, à une dizaine 
de kilomètres du Soudan, 

ravagé par une guerre qui a 
éclaté en avril 2023 entre le 
chef de l’armée soudanaise 
Abdel Fattah al-Burhan et 
Mohamed Hamdan Daglo, son 
ancien adjoint et commandant 
des forces paramilitaires de 
soutien rapide (FSR).
Des milliers de civils ont été 
tués, dont entre 10.000 et 
15.000 dans une seule ville du 
Darfour, selon les experts de 
l’ONU. Près de huit millions 
de personnes, dont la moitié 
d’enfants, ont fui leur foyer.

« Intenable »
Fatima Mohammed a mis cinq 
jours pour arriver à Renk. 
L’enseignante de 33 ans a fui 
les combats qui faisaient rage 
à El-Obeid, dans le centre du 
Soudan, avec son mari et ses 
cinq enfants.
“La situation était intenable: un 
jour, nous étions chez nous et 
les balles entraient dans notre 
maison. Nous étions coincés 
entre des tirs croisés dans notre 
propre rue”, relate-t-elle.
Durant le trajet, “l’armée 

soudanaise et les FSR voulaient 
nous empêcher de quitter le 
pays. Ils ont pris tous nos 
téléphones à un poste de 
contrôle, et une grande partie 
de notre argent à un autre”, dit-
elle.
Depuis le début du conflit, 
quelque 560.000 personnes 
se sont réfugiées au Soudan 
du Sud, plus jeune Etat de 
la planète et l’un des moins 
développés, selon les Nations 
unies, qui estiment qu’environ 
1.500 personnes arrivent 

chaque jour dans les deux 
centres de transit de Renk gérés 
par l’ONU, débordés face à cet 
afflux ininterrompu.
Environ 25 millions de 
personnes, plus de la moitié de 
la population soudanaise, ont 
besoin d’aide, dont près de 18 
millions sont confrontées à une 
insécurité alimentaire aiguë, et 
environ 3,8 millions d’enfants 
soudanais de moins de 5 ans 
souffrent de malnutrition, selon 
l’ONU.
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Dans des camps surchargés au Soudan du Sud, l’attente 
des réfugiés soudanais ayant fui les combats



Un navire chargé d’engrais «risque de couler» dans la mer Rouge, 
prévient un ministre yéménite

mAli:

31 morts dans l’accident d’un car tombé d’un pont

Israël affame intentionnellement les Palestiniens de Gaza, selon 
un responsable de l’ONU

Tawfiq al-Sharjabi, ministre 
yéménite de l’Eau et 
de l’Environnement, a 

déclaré qu’une course contre la 
montre était engagée pour sauver 
un navire en perdition chargé de 
milliers de tonnes d’engrais dans 
la mer Rouge, appelant à l’aide 
internationale pour éviter une 
catastrophe écologique.

Le 18 février, la milice Houthi du 
Yémen a lancé des missiles sur le 
MV Rubymar, un navire battant 
pavillon bélizien et exploité 
par le Liban, l’endommageant 
gravement et provoquant une 
vaste marée noire en mer Rouge.
Le gouvernement du Yémen 
a mis en place un comité 
d’urgence samedi et a lancé un 

appel frénétique aux pays et 
aux organismes de conservation 
marine pour qu’ils aident à 
sauver le navire et à prévenir 
une éventuelle catastrophe 
environnementale en mer 
Rouge. «La situation est grave 
et le navire risque de couler», a 
déclaré Al-Sharjabi à Arab News 
par téléphone.
Les autorités yéménites ont 
déclaré que les missiles des 
Houthis avaient endommagé la 
salle des machines du navire, 
provoquant son remplissage 
par de l’eau salée. Elles sont 
actuellement en contact avec 
les propriétaires du navire et les 
organisations internationales 
pour envoyer des remorqueurs 
afin de le remorquer après l’avoir 
vidé de son eau. Selon le ministre 
yéménite, le danger provient de la 
cargaison du navire, qui contient 
22 000 tonnes d’engrais à base de 
phosphate-sulfate d’ammonium 

(NPS) qui, bien qu’ils ne soient 
pas affectés par les missiles, 
pourraient exploser ou s’écouler 
dans l’océan si le navire coulait 
ou heurtait la côte. «Des efforts 
sont actuellement déployés pour 
faire venir un remorqueur afin 
de retirer l’eau du navire, de 
l’équilibrer, de le remettre dans 
sa position habituelle, puis de le 
remorquer jusqu’au rivage le plus 
proche», a indiqué Al-Sharjabi.
Les Houthis ont promis 
cette semaine d’échanger 
la récupération du navire 
britannique contre des fournitures 
humanitaires à Gaza, ce qui 
fait craindre qu’ils n’utilisent 
le navire comme moyen de 
pression. Bien qu’il ait déclaré 
ne pas avoir reçu de menaces 
officielles de la part des Houthis, 
Al-Sharjabi a exhorté les milices 
à ne pas entraver les tentatives 
de sauvetage du navire, ajoutant 
que les Yéménites de tout le 

pays, notamment ceux qui vivent 
dans les régions contrôlées par 
les Houthis, souffriraient d’une 
catastrophe écologique. «Il s’agit 
d’une affaire sans valeur et de 
simples ballons dans les airs» a-t-
il signalé.
Le capitaine Yeslem Moubarak, 
vice-président de l’Autorité des 
affaires maritimes et membre de 
la Commission gouvernementale 
chargée de l’enquête sur le 
naufrage, a déclaré mardi à Arab 
News que le navire se trouvait 
à 16 milles nautiques de la ville 
de Mocha, sur la mer Rouge, et 
à 20 milles nautiques des îles 
Hanish. Il a ajouté que le navire 
n’avait aucun lien avec Israël et 
qu’il appartenait à un homme 
d’affaires syrien. «Le navire 
est dans un état instable et va 
couler», a averti Moubarak.

BAMAKO: Trente et une 
personnes sont mortes et 
dix ont été blessées, dont 

certaines grièvement, lorsqu’un 
car transportant des voyageurs 
allant au Burkina Faso est 
tombé d’un pont mardi dans le 
sud-est du Mali, a indiqué le 
ministère des Transports.
“Un car (...) transportant des 
Maliens et des ressortissants 
de la sous région, (qui) quittait 
Kéniéba pour le Burkina Faso, 
s’est renversé du pont. La cause 

probable est la non maitrise du 
véhicule par le conducteur”, dit 
un communiqué.
L’accident s’est produit aux 
environ de 17h00 (locales et 
GMT) sur le pont traversant 
le fleuve Bagoé de la route 
nationale n°7, précisément sur 
la section Niéna-Koumantou, 
précise le ministère.
La prise en charge des victimes 
est en cours, poursuit-il, invitant 
“les chauffeurs et conducteurs 
routiers à faire preuve de 

vigilance et de prudence en 
adoptant un comportement 
responsable et citoyen”.
Un autre accident a tué quinze 
personnes et fait 46 blessés il 
y a huit jours après la collision 
d’un car et d’un camion dans le 
centre.
Les accidents de la route sont 
fréquents au Mali et sont 
généralement dus au mauvais 
état des routes et des véhicules, 
et à des défaillances humaines.

Israël affame intentionnellement 
la population de Gaza dans 
sa lutte contre le Hamas dans 

l’enclave et devrait être tenu pour 
responsable de crimes de guerre 
et de génocide, a déclaré mardi 
un responsable de l’ONU. Selon 
Arabenews.
Le rapporteur spécial sur le droit à 
l’alimentation, Michael Fakhri, a 
déclaré au quotidien The Guardian 
qu’Israël détruit délibérément les 
réserves de nourriture et restreint 
l’acheminement des vivres vers 
Gaza depuis le début de la guerre en 
octobre.
Environ 2,2 millions de civils 
sont confrontés à la faim et à la 
malnutrition sévère en raison des 
pénuries extrêmes de produits de 
base dans l’enclave.
Selon Fakhri, le fait de priver 
intentionnellement des civils de 
nourriture constitue un crime de 
guerre, conformément au statut 

de Rome de la Cour pénale 
internationale, qui stipule que 
le fait de priver des personnes 
«de biens indispensables à leur 
survie, y compris en empêchant 
intentionnellement l’envoi des 
secours» relève de cette définition.
Les groupes de défense des 
droits de l’homme ont accusé à 
plusieurs reprises Israël d’affamer 
la population de Gaza, un acte que 
le Conseil de sécurité de l’ONU 
a qualifié de violation du droit 
international et de crime de guerre 
en 2018.
«Il n’y a aucune raison de bloquer 
intentionnellement l’acheminement 
de l’aide humanitaire ou de détruire 
intentionnellement des bateaux de 
pêche artisanale, des serres et des 
vergers à Gaza, si ce n’est pour 
empêcher les gens d’avoir accès à la 
nourriture», a constaté Fakhri. 
«Israël a annoncé son intention 
d’anéantir les Palestiniens, 

totalement ou partiellement, 
simplement parce qu’ils sont 
Palestiniens.»
Du «jamais vu»
Le rapporteur spécial a affirmé 
que la situation à Gaza constituait 
un «génocide» et qu’Israël dans 
son ensemble, «pas seulement des 
individus, un tel gouvernement 
ou une telle personne», était 
«coupable et devrait être tenu pour 
responsable».
«La situation était déjà très fragile 
en raison du contrôle exercé par 
Israël sur les entrées et les sorties 
de Gaza. Donc lorsque la guerre a 
commencé, Israël a très facilement 
pu affamer tout le monde, car la 
plupart des gens étaient au bord de 
la famine», a noté Fakhri.
«Nous n’avons jamais vu une 
population civile affamée aussi 
rapidement et de manière aussi 
complète. C’est ce que s’accordent à 
dire les experts en matière de famine. 

Israël ne se contente pas de cibler 
des civils, il tente de compromettre 
l’avenir du peuple palestinien en 
s’en prenant aux enfants.»
Fakhri a également critiqué les pays 
qui ont réduit leur financement de 
l’Office de secours et de travaux 
des Nations unies pour les réfugiés 

de Palestine dans le Proche-Orient 
(Unrwa) à la suite des allégations 
d’Israël selon lesquelles douze 
employés de l’organisation avaient 
des liens avec le Hamas et son 
attaque contre Israël le 7 octobre, 
dans laquelle 1 200 personnes ont 
été tuées.
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FAF :
Vladimir Petkovic est à Alger

en :
Nos axiaux en difficulté

Vladimir Petkovic est 
arrivé ce mercredi à 
Alger. Il a trouvé à 

son accueil le président de la 
FAF, Walid Sadi. Selon nos 
informations, l’instance fédérale 
officialisera sa nomination à la 
tête des Verts dans la soirée.
Fin du suspense. Ou presque. 
Le nouveau sélectionneur de 
l’équipe nationale de football est 
à Alger. Et comme annoncé par 
nos soins en début de semaine, 
il s’agit du Bosniaque Vladimir 
Petkovic. Arrivé en début d’après 
midi à Alger, il a été accueilli 
par Walid Sadi en personne à 
l’aéroport international, Houari 
Boumediene.
Le séjour de Petkovic à Alger 
ne durera que quelques heures. 
Après une réunion protocolaire 
en présence de certains cadres 
de la FAF, le successeur de 
Djamel Belmadi devrait visiter 
le centre technique national de 
Sidi-Moussa. L’annonce de sa 
nomination devrait tomber dans 
la soirée.

Le dernier échec à la CAN 
de Côte d’Ivoire impose 
au futur coach de revoir 

les choses qui allaient mal 
pendant ce tournoi continental. 
Alors que les avis divergent sur 
la qualité de l’effectif, tandis 
qu’ils sont nombreux à réclamer 
un sang neuf en prévoyant même 
une grosse purge.
Ce qui est sûr, le successeur de 
Djamel Belmadi sera confronté 
à un véritable casse- tête chinois 
lorsqu’il aura à faire ses choix 
pour la liste du mois de mars 
avec au programme un tournoi 
international organisé par notre 
pays qui regroupera outre l’EN, 
la Bolivie, l’Afrique du Sud 
et Andorre, et c’est dans l’axe 
défensif que le problème se pose, 
avec des éléments habitués à 
composer ce secteur qui sont 
à la peine dans leur club et ne 
jouent pratiquement pas, or un 
défenseur axial doit jouir de sa 
forme optimale, car quand il est 
en manque de compétition, il 
perd dans son agilité et de rythme 
et cela se répercutera sur son 
rendement, doit-on le rappeler.

Bensebaini : une situation 
inédite

Titulaire dans tous les clubs où 
il est passé, même au Borussia 
Dortmund, depuis son retour 
de la CAN, Ramy Bensebaini 
chauffe le banc de Dortmund, 
alors qu’en sélection nationale, il 
est depuis des mois repositionné 
dans l’axe. En revanche en club, 
il évolue souvent au poste de 
latéral gauche, mais il a perdu 
la confiance de son coach, 

soit une situation inédite pour 
l’enfant de Constantine qui a 
été titulaire pour la dernière fois 
le 19 décembre. Pis, son temps 
de jeu est très faible depuis le 
retour de Bouaké (16 minutes), 
alors qu’il n’est pas blessé. Edin 
Terzic son entraineur lui préfère 
Ian Maatsen qui a été prêté par 
Chelsea FC à Dortmund cet hiver, 
mais connaissant Bensebaini qui 
est un battant, il va tout faire pour 
récupérer sa place en défense, 
la défaite concédée dimanche à 
domicile face Hoffenheim 2-3 
poussera-t-elle Edin Terzic à 
revoir ses choix ? En tout cas, à 
trois semaines du stage de l’EN, 
Ramy Bensebaini qui est un 
cadre de la sélection nationale 
doit retrouver la compétition 
afin d’arriver au stage en pleine 
forme et rassurer le futur coach 
qui peut bien entendu compter 
sur lui. Vu son âge (28 ans), 
il peut faire encore plusieurs 
années avec l’EN

Touba : un retour raté
Longtemps scotché au banc des 
remplaçants, Ahmed Touba a 
été titularisé pour la première 
fois en 2024 ce dimanche contre 
l’Inter Milan pour un match 
joué à domicile, avec un sacré 
client à prendre au marquage, 
Lautaro Martinez, un des 
meilleurs attaquants en Europe, 
la mission d’Ahmed Touba était 
d’emblée compliquée, et quand 
Lautaro Martinez a inscrit le 
3e but pour l’Inter qui était 
son deuxième dans ce match, 
l’entraineur de Lecce Roberto 
D’Aversa a sorti une minute 

après le défenseur algérien (57e). 
Après la déculottée subie par 
Lecce 0/4, Ahmed Touba a été 
sévèrement épinglé par la presse 
? En l’alignant face à l’Inter 
Milan et son attaque qui crache 
le feu cette saison, son entraineur 
ne lui a pas rendu service, faut il 
l’admettre.
Mandi : aura-t-il la confiance 

du nouveau coach ?
Les saisons passent et se 
ressemblent pour Aïssa Mandi, 
qui est à sa troisième saison 
à Villeréal FC. Très souvent 
inutilisé par les entraineurs 
qui sont passés sur le banc du 
Sous-marin jaune, le longiligne 
défenseur algérien laissa un brin 
d’espoir. Quand à son retour 
de la CAN, il fit une entrée 
satisfaisante contre le grand FC 
Barcelone le 27 janvier dernier, 
mais depuis on l’a plus revu avec 
le club espagnol, se contentant de 
chauffer le banc. Aïssa Mandi qui 
bénéficiait malgré ses malheurs 
à Villeréal de la confiance de 
Djamel Belmadi en sera-t-il de 
même avec le successeur de ce 
dernier ?

Belaïd : toujours affecté
A 24 ans, le défenseur de 
l’USMA est promis à une belle 
carrière et ce n’est pas par hasard 
que des clubs étrangers ont 
tenté l’été dernier de le recruter 
(Courtrai, Al Hilal…) et que 
Djamel Belmadi l’a retenu dans 
la liste des 26 à la CAN 2023, 
cependant depuis quelques 
temps, Zinedine Belaïd est 
moins performant. Très affecté 
après les critiques acerbes suite 

à la déroute de l’USMA face au 
PAC (5-0), il a perdu le moral et 
cela se ressent sur ces dernières 
prestations avec les Rouge et 
Noir. Présenté comme un  futur 
titulaire dans l’axe central de 
l’EN, Belaïd doit vite relever la 
tête pour éventuellement pousser 
le futur sélectionneur national à 
le retenir dans sa liste.
Tougai : Il n’a jamais saisi sa 

chance
Le défenseur de l’Espérance de 
Tunis a bénéficié de plusieurs 
occasions pour s’installer 
durablement en défense centrale, 

mais il n’a jamais saisi réellement 
sa chance, et sa dernière 
apparition face à la Mauritanie ne 
laissera pas un bon souvenir aux 
Algériens, puisqu’il est impliqué 
sur seul but du match, en déviant 
le ballon qui est récupéré par le 
joueur mauritanien qui a crucifié 
de près Anthony Mandrea, 
néanmoins à 24 ans, Mohamed 
Amine Tougaï a le temps devant 
lui pour progresser dans ce 
jeu surtout qu’il évolue dans 
un grand club du continent, en 
l’occurrence l’Espérance de 
Tunis.
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JO :
Pourquoi Lionel Messi va certainement snober Paris 2024 ?

newcastle : 
Mais que fait désormais Sandro Tonali ?

Si Javier Mascherano a 
réaffirmé à plusieurs 
reprises sa volonté de 

voir Lionel Messi participer 
à Paris 2024, la demande du 
sélectionneur des Espoirs 
argentins ne devrait pas trouver 
écho. Aujourd’hui, tous les 
éléments vont dans le sens d’une 
absence pour la Pulga.
Lionel Messi et Paris, c’est 
décidément une histoire de 
désamour, de désaccords, de 
froideur, et donc inévitablement 
d’éloignement. Après deux 
saisons assez loin des attentes 

que son arrivée avait pu générer 
en août 2021, l’Argentin a 
décidé de dire stop l’été dernier 
pour rejoindre la Floride et 
l’Inter Miami. Sept mois se sont 
écoulés depuis, mais l’octuple 
Ballon d’Or n’a pas manqué de 
charger son ancien employeur 
dans les médias, évoquant à 
plusieurs reprises son calvaire 
vécu dans la capitale française.
On pensait alors l’histoire close 
à jamais entre la star argentine 
et Paris, jusqu’à ce que Javier 
Mascherano ne vienne lâcher 
une bombe. Après avoir 

officiellement obtenu son billet 
pour les JO de Paris 2024 aux 
dépens du Brésil le 11 février 
(0-1), l’entraîneur des espoirs 
argentins avait formellement 
manifesté son intention de voir 
Messi participer au tournoi : 
« Je le répète, j’ai l’obligation 
de les inviter, lui et Angel (Di 
Maria). Un joueur comme Leo 
a les portes ouvertes pour nous 
rejoindre, ensuite cela dépendra 
de lui et de ses engagements. 
Mais je vais parler à Léo», avait 
ainsi confié l’homme de 39 ans. 
Pour rappel, chaque sélection 

disposera de trois jokers, 
permettant à des joueurs de plus 
de 23 ans de participer aux Jeux.

Messi veut prioriser 
la Copa América et son club

Si Messi ne s’est encore jamais 
exprimé publiquement sur le 
sujet, les chances de le voir 
regagner Paris en août restent 
quasiment nulles. Déjà vainqueur 
de l’épreuve en 2008 aux côtés 
d’Angel Di Maria, la Pulga n’a 
jamais formulé son désir d’y 
participer de nouveau selon The 
Athletic. Et à l’évidence, cela ne 
devrait pas bouger. Aujourd’hui 
âgé de 36 ans, Messi doit alléger 
au maximum son calendrier, ce 
qui le conduira à prioriser une 
participation à la Copa América 
l’été prochain, un trophée qu’il 
rêve de remporter une seconde 
fois avec l’Albiceleste et bien 
plus prestigieux à ses yeux. 
Autre élément de réponse à sa 
très probable absence à Paris 
2024 : la Coupe de la Ligue, 
un tournoi qui débutera le 26 
juillet, soit exactement en même 
temps que les JO, et que briguera 
l’Inter Miami.
Recruté l’été dernier par la 
franchise floridienne présidée 
par son ami David Beckham, 
l’Argentin a bien l’intention de 
rendre la confiance qui lui a été 

accordée avec les arrivées de ses 
amis Jordi Alba, Sergio Busquets 
et Luis Suarez. Et selon The 
Athletic, son entraîneur Tata 
Martino compte aussi bien sur 
lui pour le début de saison. S’il 
s’est plutôt montré évasif à ce 
sujet en conférence de presse, 
le technicien argentin n’est pas 
aussi emballé que Mascherano 
à l’idée de voir sa star quitter le 
continent. «Honnêtement non, je 
n’ai pas parlé de ça avec lui. J’ai 
appris au fil des années que je ne 
devais pas prêter attention à tout 
ce que je lisais de toute façon», 
a-t-il laconiquement soufflé 
devant la presse. Et quid de 
l’accueil qui serait alors réservé 
à Messi ? Outre un calendrier 
incompatible, la volonté de 
son club et de son entraîneur 
de l’avoir à disposition, et la 
sienne, aussi, de briller aux côtés 
de ses amis à Miami, Messi 
reste conscient que le public 
français ne l’accueillera pas à 
bras ouverts en cas de retour. 
Mais comme le rapporte The 
Athletic, la Pulga n’a de toute 
façon pas l’intention d’être une 
distraction pour cette jeune 
équipe argentine, candidate à 
la victoire finale, dans une ville 
où son idole s’est elle cassée les 
dents.

Impliqué dans un scandale 
de paris sportifs au mois de 
novembre, Sandro Tonali 

purge aujourd’hui une suspension 
de 10 mois. L’international 
italien tente tant bien que mal de 
se défaire de son addiction aux 
jeux d’argent.
Tout était parti d’une information 
provenant du lanceur d’alertes 
Fabrizio Corona. Au début du 
mois d’août, «le paparazzi des 
VIP» - comme il se fait appeler 
en Italie -, avait rendu public 
l’addiction du joueur de la 
Juventus Nicolò Fagioli aux paris 
sportifs, une pratique absolument 
proscrite par le Code du Sport 
pour un joueur professionnel. En 
octobre, La Stampa allait encore 
plus loin et annonçait de son côté 
l’ouverture d’une enquête par le 
Parquet du Turin. Un véritable 
tsunami médiatique, et qui 
n’avait alors pas non plus épargné 
les deux internationaux italiens, 
Nicolò Zaniolo et Sandro Tonali, 
également soupçonnés d’être 
tombés dans la tentation après la 
découverte de conversations les 
impliquant.
Si le premier a depuis échappé 
à une sanction, le joueur de 
Newcastle a lui reconnu sa 
culpabilité auprès de la justice. 
Circonstances aggravantes : 
il avait avoué avoir parié sur 

des matches de Brescia et de 
l’AC Milan lorsqu’il évoluait 
encore dans les deux équipes. 
Le couperet était alors tombé 
quelques jours plus tard avec une 
suspension de dix mois ferme, 
ainsi que huit mois de travaux 
d’intérêt général. Depuis, Tonali 
a pris la décision d’avancer dans 
la discrétion, loin des médias 
et des réseaux sociaux où il ne 
s’affiche plus depuis octobre. 
Pour autant, l’Italien reste 
toujours sous la menace de voir sa 
sanction empirer, dans le cas où 
le rapport de l’enquête de la FA 
mettait le doigt sur des pratiques 
de jeux d’argent effectuées après 
son transfert à Newcastle.

Des séances de suivi 
psychologique régulières

Selon The Athletic, Tonali 
bénéficie aujourd’hui d’un suivi 
psychologique pour lutter contre 
cette addiction aux jeux d’argent. 
Le joueur, brisé mentalement 
comme l’avait révélé la Gazzetta 
dello Sport en novembre, est 
désormais encadré par le docteur 
Ian Mitchell, nommé à la tête 
de la cellule psychologique de 
Newcastle en octobre, et par 
un addictologue basé à Rome 
et reconnu au pays. La presse 
italienne avait également révélé 
que le joueur s’était engagé à 
participer à des réunions de 

sensibilisation sur les dangers 
des paris en ligne. Au regard 
de son transfert important l’été 
dernier, l’international italien 
nourrit toujours l’ambition de 
retrouver les terrains. C’est pour 
cette raison qu’il suit également 
des cours d’anglais intensifs pour 
faciliter son adaptation dans son 
nouveau club.
S’il limite ses apparitions 
publiques, Tonali assiste 
régulièrement aux rencontres 
de Newcastle depuis la loge 
présidentielle de Darren Eales à 
St James’ Park. Dernièrement, 

il avait également reçu un 
appel visio d’Amanda Staveley, 
businesswoman et directrice 
du club, laquelle lui avait 
témoigné son soutien dans cette 
épreuve difficile. Mais malgré sa 
suspension de 10 mois, le natif 
de Lodi n’a pas mis le football 
entre parenthèses. The Athletic 
rapporte qu’il suit aujourd’hui 
un programme de réathlétisation 
aux côtés de Nick Grantham, 
spécialiste de la performance de 
son club, afin de se maintenir 
en forme. La semaine dernière, 
il avait même été aperçu lors 

d’un entraînement collectif 
des Magpies, mais à huis clos, 
condition sine qua none pour 
qu’il puisse y prendre part. Il 
faudra quand même attendre 
avant de revoir Tonali de retour 
à la compétition, même lors 
de simples matches amicaux. 
Selon le Daily Mail, Tonali ne 
sera pas autorisé à participer 
aux rencontres amicales de 
Newcastle cet été, lui qui 
manquera déjà un rendez-vous 
qu’il avait certainement coché 
sur son calendrier : l’Euro.
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Neo QLED 8K, OLED Glare Free, IA décuplée :

 on fait le point sur les nouveautés TV Samsung

À l’occasion de 
l’événement World 
of Samsung qui 

s’est tenu la semaine passée 
à Francfort, nous avons 
pu assister à quelques 
démonstrations techniques 
sur les téléviseurs de nouvelle 
génération du fabricant 
coréen. On vous résume ce 
que l’on y a appris.
AI for All, voilà le slogan qui 
a dominé cette conférence de 
presse. Des smartphones et 
laptops jusqu’aux accessoires 
de la maison connectée, 
Samsung mise beaucoup 
sur l’intelligence artificielle 
pour rendre l’usage de ses 
produits électroniques plus 
intuitifs que jamais. Nous 
nous sommes rendus sur 
place, notamment pour voir 
comment cela se traduit sur 
les téléviseurs de la marque.

W-OLED ou QD-OLED 
: pas de différenciation 
claire chez Samsung ?

Pour 2024, Samsung a initié 
un changement de stratégie 
assez peu perceptible pour les 
consommateurs, mais dont 
les tenants et aboutissants 
ont tout à voir avec l’avenir 
de la technologie OLED. Le 
constat est simple puisque le 
marché du téléviseur OLED 
a chuté de près de 24% l’an 
passé, une chute brutale 
qui mènent les fabricants 
à prendre des décisions 
importantes.
Après avoir décidé de freiner 
les investissements sur sa 
technologie QD-OLED, 
le géant coréen a signé un 
contrat quinquennal qui 
stipule la fourniture de 5 
millions de dalles OLED 
chaque année par LG 
Display. Si l’alliance entre les 
deux fabricants coréens peut 
sembler comme une surprise 
pour certains tant ces acteurs 
ont tout l’air de deux frères 
ennemis, elle s’apparente en 
réalité à une réaction tout à 
fait logique face à la montée 
en puissance des fabricants 
chinois, comme c’est le cas 
de TCL, dont l’ambition non 
voilée est de rafler la place de 
leader sur ce marché.
Comme nous l’avons appris 

lors du CES 2024, le catalogue 
de téléviseurs Samsung 
comprendra cette année 
trois séries avec les gammes 
S95D, S90D et S85D. S’il 
ne fait pas de doute que la 
série S95D et son nouveau 
revêtement antireflet OLED 
Glare Free embarqueront 
des dalles QD-OLED sur ces 
trois références de 55, 65 et 
77 pouces (140, 165 et 196 
cm de diagonale), c’est en 
revanche beaucoup plus flou 
pour la série S90D.
Les dalles QD-OLED de 
Samsung Display sont en 
effet uniquement produites 
sur les trois tailles d’écrans 
que nous venons de citer pour 
le S95D. La série S90D sera 
quant à elle disponible en 
diagonale de 48, 55, 65, 77 et 
83 pouces. Fort logiquement, 
les modèles de 48 (122 cm) et 
de 83 pouces (211 cm) seront 
équipés des dalles W-OLED 
fournies par LG Display, 
mais le doute persiste sur les 
références de 55, 65 et 77 
pouces de savoir si Samsung 
les proposera bien avec sa 
formule QD-OLED ou non. 
Interrogés par nos soins, les 
responsables de la marque 
nous rétorquent que dans 
tous les cas « ce sont des 
téléviseurs OLED ».
Enfin, la série S85D, qui 
n’était pas visible lors de 
notre visite, embarquera 
uniquement des dalles 
LG Display sur toutes ses 
diagonales, de 42 (107 cm), 
48, 55, 65 et 77 pouces. Reste 
à savoir, lors du lancement 
de l’ensemble de la gamme 
qui interviendra fin avril, 
s’il sera aisé ou non de faire 

la différence entre les deux 
formules de dalles OLED 
présentes au catalogue de 
Samsung.

Des téléviseurs qui 
fourmillent d’IA

Sur place, les responsables 
et ingénieurs de la marque 
ont largement abordé les 
performances des processeurs 
de nouvelle génération, en 
particulier le NQ8 AI Gen3 
qui équipera le QN900D, le 
dernier téléviseur Neo QLED 
8K de la marque. Propulsé 
par un réseau neuronal 
de 512 modules de deep 
learning, soit 8 fois plus que 
le processeur de l’an dernier, 
il disposera d’une partie 
CPU 30% plus rapide et d’un 
processeur graphique 120% 
plus rapide (GPU).
Difficile de se faire une 
idée du réel gain de 
performances en conditions 
réelles, toujours est-il que 
les démonstrations sur place 
donnaient à voir d’excellents 
résultats, par exemple en 
matière de mise à l’échelle 
vers la 8K (upscaling), mais 
aussi du côté de la gestion de 
mouvements.
Nous avons notamment eu le 
droit à une démonstration de 
l’AI Motion Enhancer Pro, 
cette fonction conçue pour 
les amateurs de sports détecte 
automatiquement le type de 
compétition affiché à l’écran 
afin d’améliorer la netteté 
des objets en mouvements, 
une fonctionnalité qui sera 
sans doute très appréciée par 
ceux qui souhaitent profiter 
de nombreux événements 
sportifs à venir, notamment 
les Jeux olympiques d’été 

qui se dérouleront cette 
année à Paris. Différentes 
démonstrations nous 
ont également permis 
de constater, à côté d’un 
téléviseur 8K « conventionnel 
» de 2023, l’absence 
d’artefacts flagrants lors de la 
mise à l’échelle vers la 8K.
Toujours sur cette même 
référence 8K, mais face au 
Neo QLED 8K de 2023 
cette fois-ci, nous avons pu 
constater, preuve à l’appui 
grâce à deux multimètres, 
l’efficacité du nouveau AI 
Energy Mode. Si les images 
côte à côte montraient 
quelques différences en 
matière de rendu des couleurs 
et de contraste, celles-
ci semblaient néanmoins 
relativement légères tout 
en proposant une économie 
d’énergie significative avec 
un gain de l’ordre de 20%.
Toujours dans la même veine, 
nous avons vu l’AI Auto 
Game Mode en action. Le 
principe est simple : le type 
de jeu affiché à l’écran est 
automatiquement détecté, le 
mode d’image change alors 
en fonction du contenu (FPS, 
jeu de sport, etc.). Et cela, 
sans que le joueur n’ait aucun 
réglage à effectuer sur le 
téléviseur.

OLED Glare Free : un 
véritable bond en avant ?

La nouveauté la plus 
intéressante selon nous 
n’a rien à voir avec l’IA 
! Elle concerne en effet le 
revêtement antireflet installé 
sur le S95D, le QD-OLED 
phare du catalogue Samsung 
cette année. Baptisé OLED 
Glare Free, ce revêtement 
change la donne par rapport 
aux habituelles dalles 
brillantes proposées sur les 
téléviseurs OLED.
Bien que nous ayons constaté 
quelques progrès en matière 
d’antireflets avec les dernières 
générations de téléviseurs 
OLED, ce revêtement pour le 
moment exclusif au S95D va 
beaucoup plus loin, comme 
vous pouvez le voir sur 
les images que nous avons 
capturées entre le S95C de 
l’an passé, à gauche, et le 

nouveau S95D à droite.
De ce que nous en avons vu, 
l’OLED Glare Free repousse 
effectivement les reflets avec 
une grande efficacité. Nos 
images sont sans équivoque : 
le revêtement brillant du S95C 
laisse apparaître l’anneau 
lumineux certes en atténuant 
la réflexion, mais sans la 
diluer une seule seconde, 
une sorte d’effet miroir 
qui s’avère plus ou moins 
gênant à l’usage suivant la 
luminosité ambiante et le 
positionnement des fenêtres 
ou de l’éclairage dans une 
pièce de vie. L’effet est tout 
à fait inverse sur le S95D : on 
ne perçoit plus la circularité 
de l’anneau lumineux, l’œil 
ne s’arrête donc plus sur les 
contours du reflet, celui-ci se 
voit diluer et atténuer sur une 
zone assez large de l’écran.
Alors que l’on peut aisément 
s’apercevoir du gain apporté 
par ce revêtement lorsqu’il 
s’agit de regarder la télé 
lors d’une belle journée 
ensoleillée sans avoir à se 
couper de la lumière du jour, 
on ne peut toutefois pas dire 
que le reflet n’impacte pas 
l’image du S95D. Néanmoins, 
pour Samsung cela ne fait 
aucun doute : l’OLED Glare 
Free est un game changer 
pour le téléviseur OLED 
puisqu’il permet de profiter 
de son téléviseur sans 
distraction indépendamment 
des conditions lumineuses.
Il faut dire que ses avantages 
sont nombreux puisqu’en plus 
de diluer les reflets, il offre 
une image tout à fait similaire 
au revêtement précédent 
lorsque le téléviseur est 
placé dans l’obscurité. En 
revanche, dès qu’un reflet 
direct pointe le bout de son 
nez, on perd en précision 
sur le niveau de noir, qui 
a alors tendance à tirer 
vers le gris. Le choix d’un 
téléviseur doté de l’OLED 
Glare Free, autrement dit 
d’un S95D, dépendrait alors 
surtout de l’usage et de son 
positionnement dans la pièce, 
à savoir si oui ou non le 
téléviseur sera exposé à des 
reflets directs.
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Les calculs rénaux, aussi 
appelés « lithiases 
urinaires », sont des 

cristaux formés dans les reins 
à partir de sels solubles. Ils 
peuvent se développer tout au 
long du système urinaire, au 
niveau des reins, des uretères, 
de la vessie et de l’urètre.
Il est possible de prévenir la 
formation de calculs rénaux 
grâce à la modification de 
ses habitudes alimentaires, 
en particulier en s’hydratant 
suffisamment, en 
consommant davantage 
d’agrumes et en évitant les 
boissons riches en sodium.
Calculs rénaux : définition
Les calculs rénaux sont des 
dépôts de sels minéraux 
cristallisés qui se forment 
dans le système urinaire. 
Ils peuvent provoquer des 
infections et des lésions au 
niveau des reins. S’ils sont 
de petite dimension, ils 
sont évacués dans les voies 
urinaires sans que la personne 
qui en souffre s’en aperçoive. 
Toutefois, certains calculs 

rénaux peuvent atteindre une 
taille importante, jusqu’à 
plusieurs centimètres de 
diamètre. Ils engendrent alors 
des douleurs insupportables.
Calculs rénaux : les boissons 
à privilégier pour les prévenir
Les personnes souffrant 
souvent de calculs rénaux 
ont tout intérêt à adopter 
le régime alimentaire 
Dietary Approaches to Stop 
Hypertension (DASH), décrit 

dans le document Diet for 
Kidney Stone Prevention, 
publié par le National Institute 
of Diabetes and Digestive 
and Kidney Diseases. Conçu 
pour réduire le risque de 
maladie cardio-vasculaire, 
ce régime est recommandé 
par les néphrologues, car 
il permet également de 
limiter le développement 
des calculs rénaux. Ses 
principes sont les suivants :

• Buvez suffisamment 
: l’apport en liquide — 
principalement de l’eau 
— contribue à diluer les 
sels minéraux composant 
les calculs rénaux.
• Augmentez la 
consommation de jus 
d’agrumes (citrons, oranges 
et pamplemousses) frais, 
qui permettent de diminuer, 
voire d’empêcher la 
formation de calculs rénaux, 
en raison du citrate qu’ils 
contiennent naturellement.
• Buvez des boissons 
riches en calcium et en 
vitamine D. Si votre 
alimentation ne vous apporte 
pas suffisamment de calcium, 
le taux d’oxalate dans votre 
organisme augmente, or 
c’est un facteur favorisant 
l’apparition de calculs rénaux. 
Buvez du lait ou des yaourts 
liquides. Si vous digérez mal 
le lait de vache, optez pour le 
lait de soja ou le lait de chèvre. 
Complétez ces apports en 
calcium par la consommation 
d’aliments riches en vitamine 

D, nécessaire à l’absorption 
du calcium par l’organisme.
• Buvez du café. 
L’étude Caffeine intake and 
the risk of incident kidney 
stones: a systematic review 
and meta-analysis, publiée 
dans le journal médical 
International Urology and 
Nephrology, montre que boire 
du café semble limiter le risque 
de souffrir de calculs rénaux.
Calculs rénaux : les 
boissons à éviter
Consommer des boissons 
riches en sodium contribue 
à l’accumulation de calcium 
dans l’urine. Par conséquent, 
évitez de boire des sodas, et 
en particulier ceux contenant 
du cola, un ingrédient riche 
en phosphate, connu pour 
favoriser le développement 
de calculs rénaux. De plus, les 
sodas contiennent de grandes 
quantités de sucres ajoutés, 
notamment du saccharose et 
du fructose, qui augmentent 
le risque de calculs rénaux.

Calculs rénaux : 
les boissons à privilégier et à éviter pour les prévenir

Accusé d’être trop 
riche en cholestérol, 
l’œuf a longtemps été 

déconseillé chez les diabétiques. 
À ce jour, les études sur le 
sujet restent contradictoires.
En omelette, brouillés, à la 
coque, durs ou encore pochés…
Les œufs sont consommés 
par la majeure partie de la 
population. Pourtant, leur 
consommation fait l’objet de 
nombreuses études et reste 
controversée. Peut-on en 
manger quand on est diabétique 
et si oui, à quelle fréquence ?
Une consommation excessive 
d’œufs augmenterait de 60% 
le risque de diabète de type 2
Selon une étude longitudinale 
menée de 1991 à 2009 auprès 
de 8545 adultes chinois âgés de 
18 ans, l’Université d’Australie 
du Sud en partenariat avec 
l’Université de médecine de 
Chine et l’Université du Qatar, 
et publiée dans le British Journal 

of Nutrition, la consommation 
d’un ou plusieurs œufs par 
jour augmente le risque de 
diabète de 60%. «Ce que nous 
avons découvert, c’est qu’une 
consommation plus élevée 
d’œufs à long terme (plus de 38 
grammes par jour) augmentait 
le risque de diabète chez les 
adultes chinois d’environ 25 
%. De plus, les adultes qui 
mangeaient régulièrement 
beaucoup d’œufs (plus de 50 
grammes, ou l’équivalent d’un 
œuf, par jour) avaient un risque 
accru de diabète de 60 %», a 
expliqué le Dr Ming Li, co-
auteur de l’étude. A contrario, 
d’autres études affirment qu’il 
est possible de consommer 
jusqu’à 12 œufs par semaine en 
cas de diabète de type 2, sans que 
cela n’ait d’incidence sur le taux 
de cholestérol, de triglycérides 
et d’insuline. Autrement dit, 
l’œuf peut être consommé par 
les diabétiques dès lors qu’il est 

intégré dans une alimentation 
variée et équilibrée.
L’œuf, un aliment aux 
multiples bienfaits
Grâce à sa haute teneur en 
protéines, en vitamines (A, 
D, E et B12), en minéraux 
(phosphore, sélénium, zinc), en 
acides aminés et en lutéine, un 
antioxydant qui réduit l’effet des 
radicaux libres en protégeant les 
yeux du vieillissement, l’œuf 
est un aliment très intéressant 
d’un point de vue nutritionnel. 
Le jaune contient également 
une source importante de 
choline, une vitamine du groupe 
B essentielle au développement 
du cerveau du fœtus. Riche 
en nutriments mais pauvre en 
calories, l’œuf permet de se 
sentir rassasié très rapidement. 
L’œuf est aussi riche en Oméga 
3, des acides gras essentiels 
au bon fonctionnement de 
l’organisme et particulièrement 
pour le système 

cardiovasculaire et cérébral.
À consommer avec modération
Seul bémol, l’œuf est riche en 
cholestérol (130mg/100g).»Il 
faut faire attention à cette 
source de cholestérol parce 
que l’hypercholestérolémie 
va avoir un certain effet 
athérogène, c’est-à-dire qu’elle 
va faire monter le cholestérol, 
notamment le mauvais (LDL). 
Malgré tout, l’œuf reste un 

excellent aliment, surtout si 
on le mange avec un peu de 
pain car on obtient un plat très 
complet avec des lipides, des 
protéines et des glucides. Il y a 
une mesure à faire, il ne faut pas 
en prendre quotidiennement et 
éviter de préférence une cuisson 
sous forme de friture car cela 
serait trop riche en graisses», 
informe le Dr Olivier Dupuy.

Diabète :
les œufs sont-ils conseillés ? Un expert répond
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Vous avez remarqué que 
vous aviez des points 
noirs dans les oreilles ? 

Voici comment s’en débarrasser 
selon des experts.
Aussi appelés «comédons 
ouverts», les points noirs sont 
un mélange d’accumulation de 
sébum, de cellules mortes et 
de pollution, qui s’oxydent et 
qui deviennent noir au contact 
de l’air. Cette surproduction 
de sébum est souvent dûe aux 
hormones ou à la génétique 
et touche les adolescents, les 
jeunes adultes et même les 
adultes. Les points noirs sont 
localisés là où la peau est 
«grasse», c’est-à-dire là où 
elle produit du sébum en trop 
grande quantité : au niveau 
du front, du nez, les joues ou 
encore sur le dos et les épaules. 
Ces comédons peuvent même 
apparaître dans des endroits 
plus surprenants, notamment 

dans les oreilles. Dans un 
article du Women’s Health, des 
spécialistes expliquent d’où 
viennent ces points noirs dans 
les oreilles et comment s’en 
débarrasser.
D’où viennent les points noirs 
dans les oreilles ?
«Habituellement, vous verrez 

des points noirs vivre dans des 
zones du corps où prédominent 
les glandes sébacées. La zone 
T est donc très courante, tout 
comme le cuir chevelu et la 
nuque» indique en effet la 
dermatologue Dr Rita Linkner. 
«Mais comme nous avons 
des glandes sébacées dans les 

oreilles, c’est aussi un endroit 
courant». L’esthéticienne 
Zaida Gordon poursuit : «les 
points noirs se développent 
dans les oreilles en raison de 
l’accumulation d’huiles de 
notre corps, de nos cheveux 
et des produits capillaires 
qui s’accumulent et ne sont 
pas correctement nettoyés 
ou exfoliés» informe-t-elle, 
ajoutant que l’intérieur des 
oreilles est composé de glandes 
sudoripares qui produisent de 
l’huile et du cérumen.
Comment éviter l’apparition de 
points noirs dans les oreilles
Il est possible d’éviter 
l’apparition de points noirs dans 
ses oreilles en les nettoyant 
suffisamment. Après votre 
douche, rincez bien vos oreilles 
pour éliminer l’accumulation 
de shampooing ou d’après-
shampooing, séchez-les et vous 
pouvez ensuite appliquer des 

soins que vous avez l’habitude 
d’utiliser sur votre visage. 
«Assurez-vous de nettoyer 
régulièrement l’extérieur de vos 
oreilles avec un tonique ou un 
astringent et un coton» conseille 
par exemple Zaida Gordon. Les 
soins à l’acide salicylique ou au 
rétinol sont une bonne idée.
Les spécialistes déconseillent 
d’extraire soi-même les points 
noirs dans les oreilles, d’autant 
qu’il est souvent difficile 
d’atteindre leur emplacement 
et que vous risquez de vous 
faire mal, le cartilage des 
oreilles étant très sensible. «La 
meilleure façon d’éliminer les 
points noirs de votre oreille est 
de consulter votre dermatologue 
ou votre esthéticienne, qui 
peut utiliser un extracteur de 
comédons professionnel ou un 
outil pour enlever les points 
noirs» précise l’esthéticienne.

Particulièrement sensibles 
au froid, ils requièrent une 
attention particulière tout 

l’hiver. Pour qu’ils restent doux 
et bien hydratés, misez sur ces 
recettes faciles à réaliser.
Avec quelques ingrédients 
simples que vous avez 
probablement déjà chez vous, 
vous pouvez réaliser des 
soins maison efficaces pour 
chouchouter vos pieds. Qu’il 
s’agisse d’un bain relaxant, 
d’un gommage pour éliminer les 
peaux mortes ou d’une crème 
hydratante pour nourrir la peau, 
ces petits gestes peuvent faire 
une grande différence. Suivez 
ces conseils rapides et faciles 
pour prendre soin de vos pieds 
confortablement chez vous.
Un exfoliant anti-callosités
Il vous faut :
• 60 g de sel fin
• 30 g de sel d’Epsom
• 24 ml d’huile d’argan
• 6 ml d’hydrolat de 
sauge
Dans un récipient, versez le sel 
fin et le sel d’Epsom. Ajoutez 
ensuite l’huile d’argan et 
l’hydrolat de sauge et mélangez 
soigneusement à l’aide d’une 
cuillère pour obtenir une texture 
homogène. Sur une peau propre, 
massez une fois par semaine 

ce gommage en réalisant des 
mouvements circulaires doux. 
Rincez à l’eau claire.
Conseil : lorsque vous effectuez 
le massage, insistez sur les zones 
sèches notamment les talons pour 
bien éliminer les peaux mortes et 
adoucir les zones rugueuses.
Un bain apaisant
Il vous faut :
• 3 cuil. à soupe d’huile 
d’arnica
• 15 gouttes d’huile 
essentielle de lavande
• 8 gouttes d’huile 
essentielle d’armoise
Dans un bol, versez l’huile 
d’arnica, les huiles essentielles 
de lavande et d’armoise, et 
remuez bien avec une cuillère 
en bois. Remplissez une bassine 
d’eau tiède et ajoutez le mélange 
d’huiles. Remuez de nouveau 
puis plongez vos pieds dans le 
bain pendant cinq à dix minutes.
Conseil : réalisez ce rituel de 
préférence le soir. Les propriétés 
relaxantes de la lavande et anti-
inflammatoires de l’armoise 
permettent de booster la 
récupération des inconforts 
accumulés pendant la journée.
Une crème réparatrice
Il vous faut :
• 15 cl d’huile d’avocat
• 15 cl d’huile de jojoba

• 2 cuil. à café de cire 
d’abeille
• 40 g de beurre de karité
Faites fondre la cire d’abeille, le 
beurre de karité, l’huile d’avocat 
et l’huile de jojoba au bain-
marie jusqu’à ce que le mélange 
devienne liquide. Laissez 
refroidir 5 minutes puis placez 
le soin au congélateur pendant 
10 minutes pour qu’il commence 
à se solidifier. A l’aide d’un 
petit fouet, mélangez de façon 
énergique afin d’obtenir une 
texture onctueuse. Appliquez une 
noisette de crème sur vos pieds 
chaque soir et massez doucement 
quelques minutes en insistant sur 
les zones abimées.
Conseil : pour utiliser votre soin 
pendant 1 mois, transférez-le 
dans une boite en métal ou un pot 
en verre et conservez-le dans un 
endroit frais et sec.
Une huile nourrissante
Il vous faut :
• 2 cuil. à soupe d’huile 
d’olive
• 2 cuil. à soupe d’huile 
de ricin
• 2 cuil. à soupe d’huile 
d’amande douce
Dans un récipient, mélangez 
les huiles d’olive, de ricin et 
celle d’amande douce avec une 
cuillère. À l’aide d’un entonnoir, 

versez le soin dans un flacon 
refermable. Appliquez une fois 
par jour sur une peau propre.
Conseil : utilisez cette huile après 
la douche, lorsque l’épiderme est 
encore un peu humide et massez 
jusqu’à pénétration complète 
du soin. Cela permet de booster 
l’effet nutritif.
Un masque douceur
Il vous faut :
• Une banane
• 2 cuil. à soupe de miel
• Du film étirable
Écrasez la banane dans une 
assiette à l’aide d’une fourchette 
jusqu’à ce qu’elle prenne la 
texture d’une purée. Versez-la 
dans un récipient et ajoutez le 
miel. Mélangez soigneusement. 

Une fois par semaine, appliquez 
le masque sur vos pieds et 
entourez-les de film étirable. 
Laissez agir 30 minutes et rincez 
à l’eau tiède.
Conseil : pour une texture 
plus crémeuse, vous pouvez 
ajouter du yaourt nature à votre 
préparation. Il lui apportera en 
plus des bénéfices hydratants et 
rafraîchissants.
L’astuce en plus
Si vous souhaitez réaliser un 
soin SOS pour peaux très sèches 
et abîmées, appliquez la crème, 
l’huile ou le masque en généreuse 
quantité au coucher puis enfilez 
des chaussettes et laissez agir les 
ingrédients toute la nuit.

Points noirs dans les oreilles : 
d’où viennent-ils et comment s’en débarrasser ?

Pieds secs : 
5 recettes de soins maison simples et pas chères pour 

les nourrir en profondeur



La ministre de la Culture 
et des Arts, Soraya 
Mouloudji, a reçu, 

lundi à Alger, l’attestation 
d’inscription de «la gravure 
sur métal: or, argent et cuivre, 
savoir-faire, arts et pratiques» 
sur la liste du patrimoine 
mondial immatériel de 
l’humanité de l’Unesco qui lui 
a été remise par le directeur du 
bureau régional de l’Unesco, 
Eric Falt.
Lors de la cérémonie de remise 
de l’attestation, organisée au 
Palais de la culture Moufdi 
Zakaria, en présence du 
vice-directeur des affaires 
culturelles au ministère des 
Affaires étrangères et de 
la communauté nationale à 

l’étranger, Mourad Dahmani, 
et d’experts participant au 
colloque international d’Alger 
sur le patrimoine culturel 
subaquatique, Mme Mouloudji 
a souligné que la réception de 
l’attestation d’inscription de 

cet art «est un honneur, voire 
un hommage au savoir-faire 
algérien», ajoutant «on est fier 
de cette attestation, de même 
que tous les artisans algériens, 
en ce sens qu’elle témoigne 
d’une reconnaissance de leurs 

efforts pour la préservation 
des techniques séculaires 
transmises de génération en 
génération».
De son côté, M. Falt a salué 
les efforts de l’Algérie et ceux 
des différentes pays participant 
à l’élaboration du dossier 
d’inscription et de classification 
de cet art sur la liste du 
patrimoine mondial, soulignant 
que «ce savoir-faire traduit 
des formes expressives et des 
symboles locaux, de même 
que la richesse des techniques 
et compétences artistiques 
transmises à travers des 
générations entières exerçant 
cet art séculaire aussi bien en 
Algérie que dans les autres 
pays participant à ce dossier».

Il a rappelé, dans ce contexte, 
que ce dossier a été inscrit au 
nom de l’Algérie et de neuf 
autres pays arabes, dont la 
Tunisie, la Libye, la Palestine, 
la Mauritanie, le Soudan et le 
Yémen.
L’UNESCO avait inscrit le 
dossier de «la gravure sur métal: 
or, argent et cuivre, savoir faire, 
arts et pratiques» sur la liste 
représentative du patrimoine 
culturel immatériel de 
l’humanité au nom de l’Algérie 
et de 9 autres pays, lors de la 18e 
réunion périodique du Comité 
intergouvernemental pour 
la sauvegarde du patrimoine 
culturel immatériel, tenue du 4 
au 10 décembre 2023 à Kasane 
(Botswana).

Les participants à la 
séance de clôture du 
colloque international 

d’Alger sur le patrimoine 
culturel subaquatique, tenu 
lundi à Alger, ont appelé à la 
nécessité d’établir une carte 
archéologique du patrimoine 
culturel subaquatique.
Les recommandations de 
ce colloque international, 
organisé au Palais de la 
Culture Moufdi Zakaria 
sous le thème «Recherche 
archéologique... protection et 
valorisation», soulignent la 
nécessité de «réaliser une carte 
archéologique du patrimoine 
culturel subaquatique pour 
identifier les zones sensibles 
et les sites subaquatiques, et 
les répartir entre les secteurs 
liés aux activités maritimes 
pour assurer la protection du 
patrimoine».
Ont pris part à la séance de 
clôture, la ministre de la Culture 
et des Arts, Soraya Mouloudji, 

le directeur régional du 
Bureau de l’Organisation 
des Nations Unies pour 
l’Education, la Science et la 
Culture (UNESCO), Eric Falt, 
ainsi qu’un groupe d’experts 
et de chercheurs algériens 
et internationaux dans le 
domaine du patrimoine et du 
patrimoine subaquatique.
Les participants au colloque 
ont également appelé, à 
travers les recommandations, 
à «activer l’article 22 de la 
convention de l’UNESCO de 
2001 relative à la formation 
et la coopération, et à 
intégrer la formation dans le 
domaine de la recherche 
archéologique du patrimoine 
culturel subaquatique dans 
les universités et les instituts 
algériens», outre «la conclusion 
d’accords bilatéraux pour 
renforcer les moyens et les 
méthodes de protection, 
l’échange d’informations et le 
renforcement des capacités».

Les recommandations 
soulignent également 
l’importance d’»intégrer et de 
mettre à jour les outils et les 
techniques dans les recherches 
concernant le patrimoine 
subaquatique, d’intensifier les 
campagnes de sensibilisation 
pour la promotion et la 
valorisation du patrimoine 
culturel subaquatique, outre 
la numérisation des sites 
archéologiques en utilisant la 
technique de la photographie 
en 3D et d’impliquer les 
associations et les clubs de 
plongée dans les opérations de 
sensibilisation».
Les participants au colloque 
ont également mis l’accent sur 
l’importance de «la formation 
et le renforcement des 
capacités dans le domaine de 
la recherche archéologique sur 
le patrimoine subaquatique, 
et la promotion du tourisme 
archéologique en exploitant 
les médias et les réseaux 

sociaux pour sensibiliser le 
public et promouvoir ce type 
de tourisme culturel».
Ce colloque international a 
vu la participation d’experts 
algériens et de plusieurs 
pays qui ont présenté leurs 
expertises dans le domaine de 
la protection du patrimoine 
culturel subaquatique.
La séance de l’après-midi a 
été consacrée à la présentation 
de communications sur les 
différents aspects de ce 
patrimoine.
A l’issue du colloque, la 

ministre de la Culture et des 
Arts, Soraya Mouloudji a 
inauguré une exposition de 
différents produits artisanaux 
algériens ainsi qu’une 
exposition d’oeuvres d’art 
diverses reflétant la richesse 
du patrimoine culturel 
algérien, et ce dans le cadre 
d’un programme culturel 
coïncidant avec le 7e Sommet 
des chefs d’Etat et de
Gouvernement du Forum 
des pays exportateurs de gaz 
(GECF) prévu en Algérie du 
29 février au 2 mars.

La première édition du 
salon féminin local des 
arts plastiques s’est 

ouverte mardi à la maison de la 
culture Ahmed Redha Houhou 
de Biskra dans une initiative 
d’encouragement des talents 
artistiques et d’animation 

culturelle.
Placée sous le slogan «espoir 
inspiré du malheur», la 
manifestation de trois jours 
regroupe des toiles d’artistes 
dames et jeunes filles 
appartenant aux diverses écoles 
expressive, expressionniste, 

réaliste et symboliste, a indiqué, 
Mme. Souhila Bernaoui, 
coordinatrice du salon.
Les thèmes peints abordent 
des scènes de vie sociale, 
des paysages naturels, des 
monuments urbains et des 
ruelles de vielles villes mettant 

l’accent sur la présence de la 
femme et ses activités.
L’objectif du salon est de 
découvrir les talents et les 
présenter au public, a déclaré, 
Mme. Bernaoui qui a estimé que 
ces œuvres méritent de sortir des 
ateliers de ces plasticiennes et 

d’être exposées.
Initié par la maison de la culture 
de Biskra, le salon a été ouvert 
en présence de nombre d’artistes 
et intellectuels de la wilaya 
qui ont salué l’initiative qui 
encouragent les femmes artistes 
à aller à la rencontre du public.

Mouloudji reçoit l’attestation d’inscription de «la gravure sur 
métal» sur la liste du patrimoine mondial immatériel de l’Unesco

Appel à la réalisation d’une carte archéologique 
du patrimoine subaquatique

Biskra: premier salon féminin local des arts plastiques
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Un séminaire 
national sur «le 
patrimoine culturel à 

Constantine», a été organisé 
mardi à Constantine par 
le centre de recherche 
en anthropologie sociale 
et culturelle (CRASC) 
d’Oran avec le concours du 
laboratoire de l’histoire, du 
patrimoine et de la société 
de l’université Abdelhamid 
Mehri (Constantine 2).
Les participants à la rencontre 
de deux jours tenue à la maison 
de la culture Malek Haddad 
ont mis l’accent sur l’identité 
culturelle de l’Algérie 
dans sa diversité résultant 
d’une longue accumulation 
culturelle visible à travers les 
vestiges archéologiques et sur 
les défis de la classification du 

patrimoine.
Pr. Amar Manaa, directeur 
du CRASC, qui a présidé 
l’ouverture de la rencontre 
coïncidant avec la célébration 
de la journée arabe du 
patrimoine (27 février) a 
souligné «l’importance 
du patrimoine pour 
la consolidation et le 
développement de la cohésion 
sociale, du sentiment de 
l’identité et de l’esprit 
d’appartenance nationale, 
mettant en exergue les défis de 
sa protection et préservation».
L’intervenant a relevé que 
la wilaya de Constantine 
qui renferme un patrimoine 
culturel riche et varié de 
plusieurs siècles et fut de tout 
temps un centre culturel et 
historique «doit retrouver son 

lustre d’antan, étant donné que 
c’est l’une des plus importante 
cité culturelle au monde».
Il a aussi appelé à valoriser 
les recherches scientifiques 
sur le patrimoine matériel et 
immatériel dans ses aspects 
linguistiques, historiques et 
urbanistiques, préconisant 
l’encouragement des jeunes 
à adhérer aux actions de sa 
préservation.
De son côté, Pr.Abdelfetah 
Dahdouh, enseignant au 
centre universitaire de Tipaza, 
a évoqué l’importance de 
l’économie culturelle pour 
l’ensemble de l’économie 
des pays, relevant que 
certains pays tirent des 
revenus importants de 
l’économie culturelle comme 
le montrent les statistiques de 

l’organisation mondiale du 
tourisme.
Il a également plaidé pour la 
valorisation du patrimoine 
matériel et immatériel en 
Algérie et son intégration au 
cycle économique, appelant à 

une exploration archéologique 

globale qui débouche sur 

une carte archéologique de 

tout le pays qui compte 7 

sites archéologiques classés 

patrimoine mondiale.

Le Fort byzantin et le 
village antique de 
M’doukal, dans la 

commune de Ksar Belezma 
(wilaya de Batna), ont été 
inscrits récemment sur 
l’inventaire supplémentaire 
des biens culturels, a-t-on 
appris mardi auprès de la 
direction de la culture et des 
arts.
Le responsable chargé de la 
gestion de cette structure, 
Abderrazak Bensalem, a 
précisé à l’APS que les 
dossiers relatifs aux deux 
sites ont été approuvés par 
la commission de wilaya 

des biens culturels et la 
direction de la culture «en 
raison de leur importance 
historique, archéologique 
et architecturale, le premier 
site remontant à l’époque 
byzantine (vers la fin du IVe 
siècle après JC) et le second 
représentant un archétype 
d’architecture et constructions 
en terre compactée».
L’opération s’inscrit, selon 
le même responsable, dans 
le cadre de «la valorisation 
et de la préservation des sites 
archéologiques et de leur 
inscription sur l’inventaire 
supplémentaire en vue de les 

classer définitivement».
Selon M. Bensalem, les 
dossiers de six autres sites 
sont actuellement en cours 
d’examen pour être «très 
prochainement» présentés 
à la commission de wilaya 
des biens culturels en vue de 
les inclure sur l’inventaire 
supplémentaire. Il s’agit, selon 
ce spécialiste en archéologie, 
des sites de la carrière de 
pierre romaine, connue sous 
le nom de Kaf El Romane, 
située dans la région de 
Theniet El Maktaâ (commune 
de Bitam), Lemsourti (Oued 
El Ma), Kessas (Chemora), 
L’masba (Merouana), 
Lemtaras (Seriana), ainsi que 
la mosquée Sidi Abdeslam, 
dans la commune de T’kout.
Le même responsable a 
également fait savoir que 
durant l’année écoulée (2023), 
4 sites à travers la wilaya 
de Batna ont été inscrits sur 
l’inventaire supplémentaire 
des biens culturels, à savoir: 
Bordj Ben Sedira, dans la 
commune de Chemora, le 

village archéologique de 
Lambiridi (Oued Chaâba), la 
mosquée des «sept dormants» 
(N’gaous) et Ghar Ouchetouh 
(ou grotte Ouchetouh), dans 
la commune de Taxlent.
Selon M. Bensalem, 
l’opération permettra aux 
sites inclus dans l’inventaire 
supplémentaire des biens 
culturels d’être protégés 
juridiquement et leur 
permettra également d’être 

valorisés, protégés (mise 
en place de clôtures) et de 
bénéficier à la recherche 
archéologique.
Des efforts sont actuellement 
déployés pour inscrire 
plus de 750 autres sites 
archéologiques et historiques 
de la wilaya de Batna sur 
l’inventaire supplémentaire 
des biens culturels, a conclu 
la même source.

Le patrimoine culturel à Constantine, thème 
d’un séminaire national

Batna 
Le Fort byzantin de Ksar Belezma et le village antique de M’doukal 

inscrits sur l’inventaire supplémentaire des biens culturels
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Ce mardi 27 fé-
vrier, Emmanuel 
Macron organisait 

un dîner d’Etat à l’Elysée 
en l’honneur de l’émir du 
Qatar et principal action-
naire du PSG, Tamim ben 
Hamad Al-Thani. Kylian 
Mbappé figurait parmi 
les invités.
Plus qu’un joueur de foot 
? Phénomène quasiment 
depuis le début de sa 
carrière, Kylian Mbappé 
rafle tout sur le terrain. 
Il n’a pas 20 ans quand 
il remporte la coupe du 
monde, en 2018. Et il 
aurait pu remettre ça, 
quatre ans plus tard. En 
tout cas, il a tout fait pour 
: un triplé en finale de la 
plus importante des com-
pétitions face à l’Argen-
tine, ça classe un homme 
et un sportif, et ce malgré 
la défaite. Depuis 2017, 
c’est sous la tunique du 
Paris Saint-Germain que 
Kylian Mbappé régale, 
empilant les trophées et 
les récompenses indivi-

duelles. Au point de se 
sentir à l’étroit ?
C’est une affaire qui 
revient presque chaque 
année sur la table : le 
natif de Bondy va-t-il 
quitter la capitale ? En 
2022, le sujet avait été 
évoqué jusqu’aux plus 
hautes sphères de l’Etat 
car même le président de 
la République, Emma-
nuel Macron, s’en était 
mêlé. En ce mois de fé-
vrier, l’avenir de la star 
parisienne ne semble 
plus faire de doute, avec 
un départ en fin de sai-
son vers le Real Madrid. 
Mais mardi 27 février, 
il n’était pas seulement 
question de football : Ky-
lian Mbappé a été invité à 
l’Elysée.
L’arrivée en fanfare de 
Kylian Mbappé à l’Ely-
sée
En effet, Emmanuel Ma-
cron avait organisé un 
dîner d’Etat en l’honneur 
de l’émir du Qatar et 
principal actionnaire du 

PSG, Tamim ben Hamad 
Al-Thani. Et c’est peu 
dire que le président de 
la République avait mis 
les petits plats dans les 
grands, avec un menu 
concocté par le chef tri-
plement étoilé Christian 
Le Squer. Si les invités 
étaient nombreux, entre 
grands capitaines d’in-
dustries et personnali-
tés politiques ou civiles, 
Kylian Mbappé a quand 
même eu droit à une place 
à part : le chef de l’Etat 
français et l’Emir l’atten-
daient avec le sourire, et 
le footballeur a eu droit à 
un petit aparté, en fin de 
repas, selon Le Parisien.
Un accueil XXL qui a fait 
grincer quelques dents, 
sur X, où les internautes 
n’ont pas tous vu d’un 
bon œil les égards accor-
dés à l’attaquant du PSG. 
«Si tu connais pas Mbap-
pé, j’te jure tu peux croire 
que c’est un dirigeant 
d’une des plus grosses 
puissances mondiales. 

Comment ça ils font la 
queue pour lui dire bon-
jour», écrit un internaute, 
étonné par la scène, même 
s’il est bon de rappeler 
que chaque invité a eu 
droit au même protocole 
d’accueil. «Et ça coûte 
combien au contribuable, 
cette petite sauterie ?», 
«La taxe Mbappé qui va 
arriver sur nos fiches de 
paie», pouvait-on égale-
ment lire, quand d’autres 

soulignaient plutôt l’atti-
tude du footballeur, ar-
rivé sur fond de fanfare, 
main dans les poches et 
tête levée. «Meme Dae-
nerys après avoir cramé 
tout Port Real elle est pas 
arrivée comme ça», as-
sure un internaute, dont 
la référence marquera les 
fans de Game of Thrones. 
Kylian Mbappé, star des 
terrains, et du perron de 
l’Elysée.

L’incompréhension 
est totale. Quelques 
heures après l’an-

nonce de la mort de Thomas 
Kingston, des amis du mari 
de Lady Gabriella Windsor, 
la petite cousine de Charles 
III, ont pris la parole. Le 
couple avait assisté ensemble 
à un événement mercredi 21 
février 2024.
Absolument rien ne sera 
donc épargné à la famille 
royale britannique cette an-
née. 2024 a commencé dans 
l’angoisse pour de nombreux 
membres du clan Windsor. Il 
y a d’abord eu la longue hos-
pitalisation de Kate Middle-
ton pour une raison encore 
inconnue, dans la foulée le 
roi Charles III annonçait 
qu’il allait à son tour subir 
une opération bénigne de la 
prostate puis on apprenait 
qu’un deuxième cancer avait 
été diagnostiqué à Sarah Fer-
guson, l’ex-femme du prince 

Andrew. Moins d’un mois 
après cette avalanche de 
mauvaises nouvelles, Buc-
kingham Palace dévoilait 
qu’une forme de cancer avait 
aussi été détectée chez le 
monarque de 75 ans. Autant 
d’épreuves qui font trembler 
les murs des palais et mettent 
à rudes épreuves les nerfs des 

Britanniques.
Alors qu’ils s’inquiétaient 
une nouvelle fois pour la san-
té de la princesse de Galles 
- en raison d’une étrange 
absence du prince William, 
une autre triste annonce a 
été faite par Buckingham ce 
mardi 27 février 2024. Le pa-
lais a annoncé la mort brutale 

de Thomas Kingston, le mari 
de Lady Gabriella Windsor, à 
l’âge de 45 ans. «C’est avec 
le plus profond regret que 
nous vous annonçons la mort 
de Thomas Kingston, notre 
mari, fils et frère adoré. Tom 
était un homme exception-
nel qui a amélioré la vie de 
tous ceux qui l’ont connu. 
Sa mort est un véritable choc 
pour toute la famille et nous 
vous demandons du respect 
et de la discrétion durant 
notre deuil», est-il écrit dans 
le communiqué officiel signé 
par sa veuve, ses beaux-pa-
rents Martin et Jill Kingston 
et ses belles-sœurs Joanna 
Connolly et Emma Murray.
La dernière apparition de 
Thomas Kingston et Lady 
Gabriella Windsor
L’époux de la petite cou-
sine du roi Charles III a été 
retrouvé inconscient dans sa 
propriété du Gloucestershire 
dans la soirée du dimanche 

25 février. Une enquête a été 
ouverte pour déterminer les 
causes de la mort de l’ancien 
analyste financier. Quelques 
jours avant sa disparition 
brutale, Thomas Kingston 
a été aperçu au bras de son 
épouse Lady Gabriella Wind-
sor à la National Gallery à 
Londres. «Ils avaient l’air 
plus heureux et positifs que 
jamais. Gabriella était vrai-
ment très bavarde», a raconté 
un ami au Daily Mail. Sonné, 
un autre a ajouté : «C’est très 
choquant. Personne ne l’a 
vu venir. Je ne comprends 
pas.» Le 14 février dernier, 
le couple avait été photogra-
phié toujours aussi complice 
lors d’un événement orga-
nisé par la reine Camilla à la 
Saint-Valentin. Dévastés, les 
membres de la famille royale 
vont une nouvelle fois devoir 
se serrer les coudes.

Kylian Mbappé à l’Elysée :
 l’accueil et l’attitude de la star du PSG vivement commentés

Mort de Thomas Kingston à 45 ans : 
le mari de lady Gabriella Windsor aperçu très « heureux » 

auprès de sa femme avant son décès



SeybouSe
Quotidien indépendant d’informations générales times

Le Général d’Armée 
Saïd Chanegriha, Chef 
d’Etat-major de l’Armée 

nationale populaire (ANP), a 
supervisé, mardi au deuxième 
jour de sa visite à la 6e Région 
militaire à Tamanrasset, un 
exercice tactique avec munitions 
réelles intitulé «Tempête du 
Hoggar 2024», indique le 
ministère de la Défense nationale 
dans un communiqué.
«Au deuxième et dernier jour de 
sa visite en 6e Région militaire 
à Tamanrasset, Monsieur 
le Général d’Armée Saïd 
Chanegriha, Chef d’Etat-major 
de l’ANP, a supervisé, ce mardi 
27 février 2024, un exercice 
tactique avec munitions réelles 
intitulé ‘Tempête du Hoggar 
2024’, exécuté par des unités du 
secteur opérationnel de Bordj 
Badji Mokhtar, appuyées par des 

unités relevant des différentes 
armes», précise la même source.
Le Général d’Armée avait, 
auparavant, suivi deux exposés 
présentés respectivement par le 
Commandant de la 6e Région 
militaire et le Commandant 
du secteur opérationnel Bordj 
Badji Mokhtar, portant sur 
l’idée générale de l’exercice, les 
étapes de son déroulement et les 
objectifs escomptés, ajoute le 
communiqué.
Par la suite, le Général d’Armée 
a suivi, au niveau du Champ 
de tir et de manœuvres dudit 
secteur, et en compagnie du 
Général-major Mohamed 
Adjroud, Commandant de la 6e 
Région militaire, le déroulement 
des actions de combat menées 
par les unités engagées. «Des 
actions caractérisées par un 
grand professionnalisme durant 

toutes les phases de l’exercice 
et un haut niveau tactique et 
opérationnel reflétant l’aptitude 
au combat des personnels et 
des commandants d’unités sur 
tous les plans, particulièrement 
en termes d’exploitation 
exemplaire du terrain et de 
parfaite coordination entre les 
différentes unités participantes», 
relève le MDN.
Ce sont «des exploits qui dénotent 
également de la compétence des 
cadres en matière de montage 
et de conduite des différentes 
opérations de combat, ainsi que 
du savoir-faire et de l’aptitude 

des personnels à maitriser les 
différents systèmes d’armes et 
équipements mis à disposition, 
contribuant ainsi aux résultats 
très satisfaisants enregistrés, 
dont témoignent la précision 
des tirs des différentes armes et 
le strict respect des plans et du 
timing prédéfinis», note la même 
source.
«Cet exercice a également 
compris une opération de 
débarquement aérien au moyen 
d’hélicoptères d’un détachement 
des Forces spéciales sous la 
protection d’hélicoptères de 
combat et une opération de 
parachutage dans la profondeur 
des défenses ennemies, dont 
l’objectif était de détruire 
les forces d’un ennemi non-
conventionnel. Une opération 
de ravitaillement aérien en 
carburant des avions de combat 

a également été exécutée lors de 
cet exercice».
«Ces actions de combat, 
menées par les unités engagées, 
sont le témoin d’un haut 
professionnalisme et d’un 
niveau avancé d’instruction et 
de préparation au combat des 
diverses unités de l’ANP», 
ajoute le MDN.
Au terme de l’exercice, le 
Général d’Armée a rencontré 
les personnels des unités ayant 
pris part à cet exercice tactique, 
«couronné de succès dans 
tous ses aspects, notamment 
en termes de planification et 
de préparation et exécution, 
reflétant à juste titre le haut degré 
d’état-prêt au combat des cadres 
et des personnels, ainsi que des 
compétences et du savoir-faire 
acquis par les commandants 
d’unités et les états-majors».

Vladimir Petkovic a 
débarqué à Alger. Il va 
finaliser son engagement 

avec la fédération algérienne de 
football. Cette dernière devrait 
annoncer ce soir la nomination 
du technicien bosnien à la tête des 
Verts.
Le président de la fédération 
algérienne de football, Walid Sadi, 
tient le successeur de Djamel 
Belmadi. Comme tout le monde le 
sait, il s’agit de Vladimir Petkovic.
Les négociations entre les deux 
hommes, qui ont duré plusieurs 
jours, ont abouti avant-hier, en ce 

qui concerne notamment l’aspect 
financier. Du coup, le concerné à 
entamer les démarches pour le visa 
et a fini par l’obtenir.
Ainsi, c’est cet après-midi qu’il 
a débarqué à Alger, selon nos 
confrères de « La Gazette du 
Fennec ». Le technicien Bosnien 
de 60 ans a trouvé à son accueil 
Walid Sadi à l’aéroport d’Alger.
Petkovic annoncé ce soir par la 
FAF ?
Maintenant qu’il est à Alger, 
Vladimir Petkovic va officialiser 
son engagement avec l’instance 
fédérale, c’est-à-dire signer son 

contrat, d’une durée de deux 
ans, comme convenu dans les 
négociations avec Walid Sadi. Il 
aura pour mission de remporter 

la CAN-2025 et qualifier les Verts 
pour la Coupe du Monde-2026.
Si tout se déroule comme prévu, 
la FAF devrait annoncer ce soir 

le Bosnien, qui dispose également 
les nationalités Croate et Suisse, 
nouveau sélectionneur de l’équipe 
d’Algérie.
Le séjour de Petkovic à Alger 
ne durera que quelques heures. 
Après une réunion protocolaire 
en présence de certains cadres 
de la FAF, le successeur de 
Djamel Belmadi devrait visiter 
le centre technique national de 
Sidi-Moussa. Il rentrera chez lui 
en Suisse, avant de revenir à la 
capitale dans quelques semaines, à 
l’occasion de l’entame du stage du 
mois de mars.

Le souvenir des feux de 
forêt ravageurs qui ont 
touché plusieurs régions 

du pays et qui ont causé la mort 
de nombreuses personnes reste 
toujours vivace. L’Algérie qui se 
prépare à acquérir un été chaud, a 
décidé de renforcer son dispositif 
de lutte contre les incendies.
Dans ce sillage, le ministre de 
l’Intérieur, des collectivités 
locales et de l’aménagement, 
Brahim Merad, a annoncé, le 28 
février 2024, que l’État s’emploie 
à travers toutes ses institutions 
à mobiliser tous les moyens, 
matériels et humains, nécessaires 

pour éviter la répétition de ces 
catastrophes.
Des mesures proactives pour 
éviter les feux de forêts
Pour ce faire, Merad a établi une 
feuille de route qui comprend des 
mesures préventives conformes 
aux normes internationales. Ces 
dernières visent à améliorer 
l’intervention préliminaire 
et améliorer la connaissance 
des risques des feux de forêts. 
Mais aussi, de sensibiliser 
et de renforcer l’éducation 
environnementale.
Par ailleurs, ces mesures 
concernent l’aménagement des 

bassins d’eaux et des pistes 
d’atterrissage et de décollage 
pour les hélicoptères mobilisés 
pour l’extinction de ces 
incendies. Au sujet des moyens 

d’intervention aériens, Brahim 
Merad a fait part de l’acquisition 
d’un canadair d’une capacité de 
12 000 litres, acquis l’an dernier 
par le ministère de la Défense 

nationale.
En application des instructions 
ordonnées par le président de 
la République, Abdelmadjid 
Tebboune, des mesures ont été 
engagées par l’acquisition de 
six nouveaux canadairs, d’une 
capacité de 3000 litres, par 
le transporteur aérien Tassili 
Airlines, avant la fin du premier 
semestre de l’année en cours.
La compagnie aérienne, filiale 
du groupe Sonatrach, procédera, 
aussi, à la location de sept autres 
canadairs, de capacité 3000 litres, 
pour renforcer le dispositif de la 
lutte contre les feux de forêts.
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Chanegriha supervise un exercice tactique ‘’‘Tempête du Hoggar 
2024’’’avec munitions réelles en 6éme  Région militaire

SucceSSion de Belmadi :

 Vladimir Petkovic débarque à Alger pour finaliser 
son engagement avec la fédération algérienne de football

lutte contre leS feux de forêt :

 Tassili Airlines renforce sa flotte avec 6 canadairs


